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3ª SESSÃO LEGISLATIVA DA 17ª LEGISLATURA 

32ª SESSÃO ORDINÁRIA - ATA 

Em 11 de Novembro de 2019 

 

Às 18:06 horas do dia 11 de novembro de 2019, nesta cidade de Indaiatuba, Estado de São 
Paulo, no edifício sede da Câmara Municipal de Indaiatuba, sito à Rua Humaitá, 1167 - Centro, 
realizou-se a 32ª Sessão Ordinária, presidida pelo Vereador HÉLIO ALVES RIBEIRO e 
secretariada pelo Vereador EDVALDO BERTIPAGLIA, havendo quórum regimental com a 
presença de 12 Vereadores: ADEILSON PEREIRA DA SILVA, ALEXANDRE CARLOS 
PERES, ARTHUR MACHADO SPINDOLA, CÉLIO MASSAO KANESAKI, EDVALDO 
BERTIPAGLIA, HÉLIO ALVES RIBEIRO, JOÃO DE SOUZA NETO, JORGE LUIS LEPINSK, 
LUIZ ALBERTO PEREIRA, LUIZ CARLOS CHIAPARINE, RICARDO LONGATTI FRANÇA, 
SILENE SILVANA CARVALINI.  

Após a leitura do texto bíblico pela Vereadora SILENE SILVANA CARVALINI - O orgulho do 
homem o humilha, mas o espírito humilde torna-se honrado. (Provérbios, capítulo 29, 
versículo 23) -, o Sr. Presidente (HÉLIO ALVES RIBEIRO) passou para o EXPEDIENTE, que 
constou do seguinte: 

 

EXPEDIENTE 

 

Ata da 31ª Sessão Ordinária - 04/11/2019 

Votação: APROVADA (unanimidade). 

BALANCETE Nº 11/2019 - referente ao mês de outubro de 2019. 

 

Após procedeu-se a leitura em bloco de todas as INDICAÇÕES apresentadas na presente 
sessão: Nº 1716/19 - CÉLIO MASSAO KANESAKI - Fazer reformas na Escola Estadual 
Geraldo Eneas de Campos, especialmente na região na quadra de esportes; Nº 1717/19 - 
CÉLIO MASSAO KANESAKI - Instalar lombadas de superfície na Rua Laudelino Gaspar, 
no Jardim Belo Horizonte; Nº 1718/19 - ALEXANDRE CARLOS PERES - Intensificar as 
rondas policiais preventivas na região da Vila Vitória II; Nº 1719/19 - HÉLIO ALVES 
RIBEIRO - Tornar mão única a rua Onório Novachi, Jardim Colonial; Nº 1720/19 - HÉLIO 
ALVES RIBEIRO - Fazer uma travessia elevada na Av. Engenheiro Fábio Roberto 
Barnabé, nº 3.405, Jardim Regina, em frente à FIEC I; Nº 1721/19 - HÉLIO ALVES 
RIBEIRO - Criar um centro comercial no bairro Veredas da Conquista; Nº 1722/19 - HÉLIO 
ALVES RIBEIRO - Criar um aplicativo de emergência a fim de atender mulheres que se 
sentirem ameaçadas ou perseguidas na cidade de Indaiatuba; Nº 1723/19 - HÉLIO ALVES 
RIBEIRO - Fazer uma travessia elevada na rua das Camélias, Jardim Pompéia, altura da 
feira livre; Nº 1724/19 - ADEILSON PEREIRA DA SILVA - Melhorar a travessia para 
cadeirantes na Av. Francisco de Paula Leite, próximo ao número 1661, CECAP; Nº 1725/19 
- ADEILSON PEREIRA DA SILVA - Instalar faixa elevada para travessia de pedestres, 
próximo à Av. Francisco de Paula Leite n°1321, CECAP; Nº 1726/19 - ADEILSON 
PEREIRA DA SILVA - Instalar ponto de ônibus com cobertura na Av. Manoel Ruz Peres, 
proximidades da confluência com Av. Padre Arthur Lupurine Sampaio, Jd. Veneza; Nº 
1727/19 - LUIZ CARLOS CHIAPARINE - Instalar vidros à prova de balas em todas as 
viaturas da Guarda Municipal de Indaiatuba; Nº 1728/19 - LUIZ CARLOS CHIAPARINE - 
Instalar uma faixa de pedestre elevada na Av. Presidente Vargas, em frente à Padaria 
Gianini e Centro de Especialidacies Odontológicas; Nº 1729/19 - SILENE SILVANA 
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CARVALINI - Implantar uma Unidade de Referência à Saúde do Idoso (CRI); Nº 1730/19 - 
SILENE SILVANA CARVALINI - Realizar cursos de primeiros socorros aos funcionários 
administrativos das recepções das unidades de saúde do município; Nº 1731/19 - 
ALEXANDRE CARLOS PERES - Instalar redutor(es) de velocidade na rua José Tozzato, 
Vila Verde; Nº 1732/19 - ALEXANDRE CARLOS PERES - Interligar as ruas Benedita 
Lázaro Cipriano e Gabino Ferreira de Miranda, Vila Brigadeiro Faria Lima; Nº 1733/19 - 
ALEXANDRE CARLOS PERES - Revitalizar a Praça Otávio Javali, Jardim Eldorado; Nº 
1734/19 - LUIZ ALBERTO PEREIRA - Reforçar uma nova demarcação na pintura de solo 
da faixa exclusiva de pedestres e motos, na Avenida Major Alfredo Camargo Fonseca e 
Avenida Dr. Jácomo Nazário; Nº 1735/19 - LUIZ ALBERTO PEREIRA - Melhorar a 
sinalização de trânsito e implantar faixa elevada de pedestres na Avenida Geraldo 
Hakmann, defronte ao número 616; Nº 1736/19 - LUIZ ALBERTO PEREIRA - Analisar a 
possibilidade de se confeccionarem panfletos informativos ou placa fixa, sobre o Parque 
Ecológico e a barragem do Mirim, a serem entregues aos visitantes; Nº 1737/19 - SILENE 
SILVANA CARVALINI - Viabilizar estudos para a ampliação do número de vagas no 
atendimento SUS, no serviço de hemodiálise do município; Nº 1738/19 - ALEXANDRE 
CARLOS PERES - Urbanizar a área verde situada ao longo da Rua Hênio Magnusson, 
Jardim Colibris; Nº 1739/19 - ALEXANDRE CARLOS PERES - Viabilizar o tombamento 
(preservação histórica) do patrimônio material localizado no Córrego do Barnabé, 
denominado “Bueirão do Bicudo”; Nº 1740/19 - ALEXANDRE CARLOS PERES - Criar a 
Unidade de Conservação do Parque do Buru com plano de drenagem; Nº 1741/19 - SILENE 
SILVANA CARVALINI - Aumentar a quantidade de horários do itinerário das linhas de 
ônibus do Bairro Jardim Residencial Sabiás; Nº 1742/19 - CÉLIO MASSAO KANESAKI - 
Implantar estacionamento 45 graus em toda a extensão da Av. Fábio Ferraz Bicudo, entre 
o Parque Ecológico e a rotatória da Rua Dr. Pedro Maschietto, em ambos os sentidos; Nº 
1743/19 - SILENE SILVANA CARVALINI - Contratar profissional médico especializado 
para a realização de cirurgias ginecológicas benignas; Nº 1744/19 - EDVALDO 
BERTIPAGLIA - Realizar manutenção no asfalto, na rua Ricardo Bergamini, em frente ao 
ginásio do 12 de junho; Nº 1745/19 - EDVALDO BERTIPAGLIA - Criar um programa de 
incentivo à geração de empregos para jovens e adultos sem experiência; Nº 1746/19 - 
EDVALDO BERTIPAGLIA - Ampliar a divulgação da disponibilidade de assessoria jurídica 
no processo contratual de alunos estagiários da FIEC; Nº 1748/19 - LUIZ ALBERTO 
PEREIRA - Revitalizar e arborizar o canteiro da Alameda José Boldrini; Nº 1749/19 - 
RICARDO LONGATTI FRANÇA - Implantar uma plataforma web para a Ouvidoria SUS e 
a Corregedoria da Guarda Municipal de Indaiatuba, através da adesão ao e-Ouv Município, 
do Programa de Fortalecimento das Ouvidorias, oferecido pela Controladoria-Geral da 
União; Nº 1750/19 - RICARDO LONGATTI FRANÇA - Realizar ações de conscientização 
e esclarecimentos sobre os grupamentos da deficiência visual, bem como a orientação 
sobre a diferenciação das cores das bengalas; Nº 1751/19 - RICARDO LONGATTI 
FRANÇA - Buscar contato com a CPFL Energia para implementação de sistema de 
cadastro municipal para a coleta de recicláveis, em que o cidadão possa realizar a troca do 
material reciclável por descontos na tarifa da conta de luz; Nº 1752/19 - RICARDO 
LONGATTI FRANÇA - Intensificar as ações de fiscalização de queimadas no município; 
Nº 1753/19 - RICARDO LONGATTI FRANÇA - Ampliar as unidades escolares municipais 
que oferecem o ensino em período integral; Nº 1754/19 - RICARDO LONGATTI FRANÇA 
- Realizar ações educativas para conscientização dos usuários das vias públicas sobre as 
condições de preferência para o uso correto das faixas de pedestres; Nº 1755/19 - 
ADEILSON PEREIRA DA SILVA - Aumentar a frequência da coleta de lixo no bairro Jd. 
Nova Veneza; Nº 1756/19 - ADEILSON PEREIRA DA SILVA - Construir uma quadra 
poliesportiva com brinquedos, academia e hidroginástica para idosos no Jd. Nova Veneza; 
Nº 1757/19 - ADEILSON PEREIRA DA SILVA - Revitalizar o parque localizado na 
confluência da Rua Alceu Sombini com a Rua Therezinha Sarain Escodro, Jd. Bela Vista; 
Nº 1758/19 - ADEILSON PEREIRA DA SILVA - Instalar lombadas ou redutores de 
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velocidade na Av. 01, Jd. Nova Veneza; Nº 1759/19 - JOÃO DE SOUZA NETO - Criar um 
departamento de Agricultura e Pecuária; Nº 1760/19 - JOÃO DE SOUZA NETO - Criar a 
Semana de Conscientização e Valorização da Causa Animal; Nº 1761/19 - JOÃO DE 
SOUZA NETO - Elaborar o projeto “Brincando na Rua”, no município de Indaiatuba ; Nº 
1762/19 - JOÃO DE SOUZA NETO - Realizar o levantamento de árvores com risco de 
queda no município de Indaiatuba; Nº 1763/19 - JOÃO DE SOUZA NETO - Fazer com que 
a Guarda Civil ou outro departamento fiscalize a liberação de tapumes instalados em obras 
no município de Indaiatuba; Nº 1764/19 - JOÃO DE SOUZA NETO - Fazer uma maior 
divulgação referente aos projetos de segurança desenvolvidos pela guarda civil, polícia 
militar e polícia civil; Nº 1765/19 - JORGE LUIS LEPINSK - Interceder junto à SEMURB 
para fazer reparos nas lixeiras pequenas do Parque Ecológico; Nº 1766/19 - JORGE LUIS 
LEPINSK - Interceder junto à SEMURB para incluir o bairro Jardim dos Bem-Te-Vis na 
programação do programa Cata Bagulho; Nº 1767/19 - JORGE LUIS LEPINSK - Criar 
urgentemente um espaço para som automotivo; Nº 1768/19 - JORGE LUIS LEPINSK - 
Interceder junto ao setor responsável para melhorar a sinalização nos logradouros e 
avenidas do munícipio; Nº 1769/19 - JORGE LUIS LEPINSK - Realizar uma campanha 
forte com o título "Prestigie o comércio local e ajude Indaiatuba a avançar mais"; Nº 1770/19 
- LUIZ ALBERTO PEREIRA - Realizar o teste do quadril após o nascimento dos bebês; Nº 
1771/19 - ARTHUR MACHADO SPINDOLA - Realizar ações para solucionar o problema 
de tráfego no acesso ao viaduto próximo ao Terminal Rodoviário de Indaiatuba; Nº 1772/19 
- ARTHUR MACHADO SPINDOLA - Intervir junto ao governo do estado para a criação de 
uma ETEC em Indaiatuba; Nº 1773/19 - ARTHUR MACHADO SPINDOLA - Criar um 
Juizado de Violência Doméstica e Familiar contra a Mulher; Nº 1774/19 - ARTHUR 
MACHADO SPINDOLA - Elaborar melhorias no itinerário de ônibus para o Jardim Europa; 
Nº 1775/19 - ARTHUR MACHADO SPINDOLA - Instalar um "guard rail" no entorno do lago 
da rua Augusto de Oliveira Camargo, ao lado da academia Panobianco. 

Com a palavra, o Sr. Presidente (HÉLIO ALVES RIBEIRO) cumprimentou a Sra. Tânia 
Castanho Ferreira, Secretária Municipal de Cultura, e o Sr. Nilson Alcides Gaspar, Prefeito 
Municipal. 

Discussão: ARTHUR MACHADO SPINDOLA, LUIZ ALBERTO PEREIRA, 
ALEXANDRE CARLOS PERES, JORGE LUIS LEPINSK, RICARDO LONGATTI 
FRANÇA, JOÃO DE SOUZA NETO, CÉLIO MASSAO KANESAKI, HÉLIO ALVES 
RIBEIRO. 

As indicações serão encaminhadas ao Poder Executivo Municipal, pelo Departamento de 
Expediente, nos termos do Art. 164 do Regimento Interno. 

 

As MOÇÕES foram lidas em bloco: Nº 227/19 - LUIZ CARLOS CHIAPARINE - 
Congratulações à secretária Tânia Castanho Ferreira, pela realização do Baile de 
debutantes "Ação entre Amigos"; Nº 232/19 - CÉLIO MASSAO KANESAKI - 
Congratulações à Comissão Organizadora do 3° CIASPENEJO, evento em prol da entidade 
Ciaspe, realizado no dia 02/11/2019; Nº 233/19 - LUIZ CARLOS CHIAPARINE - 
Congratulações a Jose Orlando Luciano, pela organização da "I Semana Lixo Zero de 
Indaiatuba"; Nº 234/19 - LUIZ CARLOS CHIAPARINE - Congratulações a Lilian Bueno 
Garrubbo, pela organização da "I Semana Lixo Zero de Indaiatuba"; Nº 235/19 - LUIZ 
CARLOS CHIAPARINE - Congratulações a toda a equipe do Centro de Atenção 
Psicossocial em Álcool e Drogas, pelos excelentes serviços prestados ao município; Nº 
237/19 - HÉLIO ALVES RIBEIRO - Congratulações ao Padre Adilson Aparecido da Silva, 
pela organização do 1º Encontro de Folia de Reis, realizado no Mosteiro de Itaici ; Nº 238/19 
- HÉLIO ALVES RIBEIRO - Congratulações à Companhia de São Francisco de Assis - 
Indaiatuba, pela participação no 1º Encontro de Folia de Reis, realizado no Mosteiro de 
Itaici; Nº 239/19 - LUIZ CARLOS CHIAPARINE - Congratulações ao Exmo. Sr. Rogério 
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Nogueira, Deputado Estadual, pelo excelente trabalho que vem realizando e pela recente 
reivindicação realizada junto ao Comandante Geral da Polícia Militar, para o fortalecimento 
e aumento do efetivo da Polícia Militar de Indaiatuba; Nº 240/19 - LUIZ CARLOS 
CHIAPARINE - Congratulações ao Exmo. Prefeito, Nilson Gaspar, por Indaiatuba ser 
classificada como “Gestão de Excelência” pelo Índice FIRJAN, obtendo ainda a 6º melhor 
colocação do Estado de São Paulo; Nº 241/19 - CÉLIO MASSAO KANESAKI - Pesar pelo 
falecimento do Sr. Yuiti Hayashi, ocorrido no dia 05/11/2019, em Indaiatuba-SP; Nº 242/19 
- JOÃO DE SOUZA NETO - Congratulações à Srª. Marli Aparecida Pereira e toda a equipe 
do setor de colostomia do Ambulatório de Especialidades Doutor Mario de Paulo, por 
conscientizarem e levarem informações à população sobre doenças que afetam o cólon; 
Nº 243/19 - JORGE LUIS LEPINSK - Congratulações ao COMPIR - Conselho de Promoção 
da Igualdade Racial, que tem feito um excelente trabalho com a finalidade de discutir e 
propor políticas públicas que promovam a igualdade racial, o combate à discriminação 
étnico-racial e a redução das desigualdades sociais, econômicas, políticas e culturais; Nº 
245/19 - ALEXANDRE CARLOS PERES - Pesar pelo falecimento de José Elias Aun, 
ocorrido no dia 08 de novembro de 2019; Nº 246/19 - SILENE SILVANA CARVALINI - 
Pesar pelo falecimento do Sr. Mario Gil, ocorrido aos 11 de novembro de 2019. 

Discussão: CÉLIO MASSAO KANESAKI, LUIZ CARLOS CHIAPARINE, JOÃO DE 
SOUZA NETO, JORGE KUIS LEPINSK, HELIO ALVES RIBEIRO. 

Votação: APROVADAS (unanimidade). As moções de pesar serão enviadas às 
famílias enlutadas. 

 

A sessão prosseguiu com a leitura das seguintes proposições: Projeto de Resolução 5/19 - 
COMISSÃO DE JUSTIÇA E REDAÇÃO - Rejeita o recurso interposto pelo vereador 
Ricardo Longatti França contra decisão do Presidente da Câmara em que deixou de 
receber o Projeto de Lei nº 160/2019; Projeto de Lei 220/19 - EDVALDO BERTIPAGLIA - 
Institui o Dia da Cultura de Terreiro, no âmbito do Município de INDAIATUBA, a ser 
comemorado anualmente no 3° Domingo do mês de agosto, e dá outras providências; 
Projeto de Lei 233/19 - LUIZ CARLOS CHIAPARINE - Dá nova redação a dispositivos da 
Lei n° 7.230 e da Lei n° 7.231, de 21 de outubro de 2019, que dispõem sobre denominação 
de logradouros; Projeto de Lei 234/19 - JORGE LUIS LEPINSK - Inclui no calendário 
oficial do município de Indaiatuba, o aniversário do Bairro Parque Campo Bonito, e dá 
outras providências; Projeto de Lei 236/19 - JOÃO DE SOUZA NETO - Denomina 
Benedita Domingues a Rua 02 (dois) do loteamento Comercial Bortoletto; Projeto de Lei 
237/19 - JOÃO DE SOUZA NETO - Denomina Clóvis Beccari a Rua 03 (três) do loteamento 
Comercial Bortoletto; Projeto de Lei 240/19 - EXECUTIVO MUNICIPAL - Altera a Lei n° 
5.012, de 07 de novembro de 2006, que dispõe sobre a instituição da Contribuição prevista 
no artigo 149-A da Constituição Federal, e dá outras providências; Projeto de Lei 241/19 
- EXECUTIVO MUNICIPAL - Autoriza a transposição de dotações orçamentárias 
consignadas no orçamento vigente. 

Os projetos lidos foram encaminhados às Comissões Permanentes a eles pertinentes, para a 
elaboração dos devidos pareceres, nos termos do Art. 168 do Regimento Interno. O Projeto 
de Resolução nº 5/19, de autoria da Comissão de Justiça e Redação, que “Rejeita o recurso 
interposto pelo vereador Ricardo Longatti França contra decisão do Presidente da Câmara 
em que deixou de receber o Projeto de Lei nº 160/2019”, será incluído na Ordem do Dia da 
próxima sessão ordinária, nos termos do art. 149, §2º, do Regimento Interno. 

A Mesa da Câmara apresentou Requerimento de Urgência Especial ao Projeto de Lei nº 
44/19 - RICARDO LONGATTI FRANÇA - Dispõe sobre a transparência de portarias de 
nomeação, exoneração e demissão de servidores públicos, bem como portarias de concessão 
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de férias e licença-prêmio na Imprensa Oficial Eletrônica de Indaiatuba, e dá outras 
providências. 

Votação do Requerimento: APROVADO (unanimidade). 

Passa o referido projeto a ter preferência sobre todas as demais matérias da Ordem do Dia, 
nos termos do Art. 134, parágrafo único, do Regimento Interno. 

Finalizado o EXPEDIENTE e tendo o Sr. 1º Secretário (EDVALDO BERTIPAGLIA) feito a 
chamada e constatado a presença de 12 Vereadores: ADEILSON PEREIRA DA SILVA, 
ALEXANDRE CARLOS PERES, ARTHUR MACHADO SPINDOLA, CÉLIO MASSAO 
KANESAKI, EDVALDO BERTIPAGLIA, HÉLIO ALVES RIBEIRO, JOÃO DE SOUZA NETO, 
JORGE LUIS LEPINSK, LUIZ ALBERTO PEREIRA, LUIZ CARLOS CHIAPARINE, RICARDO 
LONGATTI FRANÇA, SILENE SILVANA CARVALINI, determinou o Sr. Presidente (HÉLIO 
ALVES RIBEIRO) que se passasse à ORDEM DO DIA, que constou do seguinte:  

 

ORDEM DO DIA 

 

PROJETO DE LEI Nº 44/19 - RICARDO LONGATTI FRANÇA - Dispõe sobre a transparência 
de portarias de nomeação, exoneração e demissão de servidores públicos, bem como 
portarias de concessão de férias e licença-prêmio na Imprensa Oficial Eletrônica de 
Indaiatuba, e dá outras providências. 

Discussão: RICARDO LONGATTI FRANÇA. 

Votação: REJEITADO (favoráveis: ALEXANDRE CARLOS PERES, ARTHUR 
MACHADO SPÍNDOLA, RICARDO LONGATTI FRANÇA / contrários: ADEILSON 
PEREIRA DA SILVA, CÉLIO MASSAO KANESAKI, EDVALDO BERTIPAGLIA, JOÃO 
DE SOUZA NETO, JORGE LUIS LEPINSK, LUIZ ALBERTO PEREIRA, LUIZ CARLOS 
CHIAPARINE, SILENE SILVANA CARVALINI). 

PROJETO DE LEI Nº 214/19 - EDVALDO BERTIPAGLIA, SILENE SILVANA CARVALINI - 
Fica instituída no Município de Indaiatuba a “Semana de Vacinação contra o HPV”, a ser 
realizada no mês de março de cada ano, durante as ações de prevenção do câncer de colo 
do útero do “Março Lilás”, visando imunizar e orientar a população sobre os danos causados 
pela doença. 

Com a palavra, o Sr. Presidente (HÉLIO ALVES RIBEIRO) cumprimentou a estudante Júlia, 
vereadora jovem. 

EMENDA SUPRESSIVA Nº 1 - SILENE SILVANA CARVALINI – Suprime o art. 4º do 
Projeto de Lei nº 214/2019. 

Votação da Emenda: APROVADA (unanimidade). 

Votação: APROVADO (unanimidade). 

PROJETO DE LEI Nº 219/19 - LUIZ CARLOS CHIAPARINE - Altera o art. 1° da Lei nº 5.413 
de 26 de agosto de 2008 que "Institui a Semana de prevenção e Controle do Diabetes e dá 
outras providências". 

Votação: APROVADO (unanimidade). 

PROJETO DE LEI Nº 164/19 - RICARDO LONGATTI FRANÇA - Determina a afixação de 
cartaz informando o serviço de Disque Denúncia Nacional, para os casos de violação dos 
direitos humanos, no âmbito do município de Indaiatuba, e dá outras providências. 

Votação: APROVADO (unanimidade). 
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PROJETO DE LEI Nº 215/19 - EXECUTIVO MUNICIPAL - Altera o artigo 22 da Lei nº 6.856, 
de 14 de dezembro de 2017, que atualiza e consolida a legislação pertinente à Assistência à 
Saúde dos servidores municipais de Indaiatuba, e dá outras providências. 

Votação: APROVADO (favoráveis: ADEILSON PEREIRA DA SILVA, CÉLIO MASSAO 
KANESAKI, EDVALDO BERTIPAGLIA, JOÃO DE SOUZA NETO, JORGE LUIS 
LEPINSK, LUIZ ALBERTO PEREIRA, LUIZ CARLOS CHIAPARINE, SILENE 
SILVANA CARVALINI / contrários: ALEXANDRE CARLOS PERES, ARTHUR 
MACHADO SPÍNDOLA, RICARDO LONGATTI FRANÇA). 

PROJETO DE LEI Nº 202/19 - EXECUTIVO MUNICIPAL - Dispõe sobre a responsabilidade 
do agressor pelo ressarcimento dos custos relacionados aos serviços de saúde prestados 
pelo Município às vítimas de violência doméstica e familiar e aos dispositivos de segurança 
por elas utilizados. 

Discussão: ALEXANDRE CARLOS PERES, JORGE LUIS LEPINSK, HÉLIO ALVES 
RIBEIRO. 

Votação: APROVADO (unanimidade). 

 

Não havendo mais nenhuma proposição a ser discutida e votada na ORDEM DO DIA, passou-
se para a PALAVRA LIVRE, que constou do seguinte: 

 

PALAVRA LIVRE 

 

Oradores: ARTHUR MACHADO SPÍNDOLA 

 

Nada mais havendo a se tratar, às 19h45, deu-se por encerrada a presente sessão e de tudo 
para constar, foi lavrada a presente Ata, que depois de lida e aprovada, vai pelo Sr. Presidente 
(HÉLIO ALVES RIBEIRO) e pelo Sr. 1º Secretário (EDVALDO BERTIPAGLIA) assinada. 

Câmara Municipal de Indaiatuba, aos 18 de novembro de 2019, 189º de elevação à categoria 
de freguesia. 

  

HÉLIO ALVES RIBEIRO EDVALDO BERTIPAGLIA 

Presidente 1º Secretário 
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3ª SESSÃO LEGISLATIVA DA 17ª LEGISLATURA 

32ª SESSÃO ORDINÁRIA - TRANSCRIÇÃO 

Em 11 de Novembro de 2019 

 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Boa noite a todos. Declaro aberta a 32ª Sessão 
Ordinária de 11 de novembro de 2019. Convido a vereadora Silene para fazer a leitura da 
Bíblia. 

VEREADORA SILENE SILVANA CARVALINI: Boa noite a todos. "O orgulho do homem 
humilha, mas o espírito humilde torna-se honrado". Provérbios, Capítulo XXIX, Versículo 23. 

 

EXPEDIENTE 

 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Passo a palavra ao primeiro-secretário para 
estrarmos no expediente. 

VEREADOR EDVALDO BERTIPAGLIA: Expediente. Leitura e votação da Ata da 31ª Sessão 
Ordinária de 4/11/2019. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): A Ata está em discussão. A Ata está em 
votação. Vereadores favoráveis permaneçam como estão, contrários se manifestem. A Ata foi 
aprovada. Com a palavra o primeiro-secretário para a leitura das... Ah, não, tem mais um 
documento. 

VEREADOR EDVALDO BERTIPAGLIA: Balancete nº 11/2019, referente ao mês de outubro 
de 2019. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): O balancete será encaminhado à secretaria à 
disposição dos nobre pares. Passamos à leitura das indicações, com a palavra o vereador 
Edvaldo. 

VEREADOR EDVALDO BERTIPAGLIA: Indicações. Nº 1716/2019, Massao Kanesaki, 
"Fazer reformas na Escola Estadual Geraldo Eneas de Campos, especialmente na região na 
quadra de esportes". 

Nº 1717/2019, Massao Kanesaki, "Instalar lombadas de superfície na Rua Laudelino Gaspar, 
no Jardim Belo Horizonte". 

Nº 1718/2019, Alexandre Peres, "Intensificar as rondas policiais preventivas na região Vila 
Vitória II". 

Nº 1719/2019, Hélio Ribeiro, "Tornar mão única a Rua Onório Novachi, Jardim Colonial". 

Nº 1720/2019, Hélio Ribeiro, "Fazer uma travessia elevada na Avenida Engenheiro Fábio 
Roberto Barnabé, nº 3405, Jardim Regina, em frente à Fiec I". 

Nº 1721/2019, Hélio Ribeiro, "Criar um centro comercial no bairro Veredas da Conquista". 

Nº 1722/2019, Hélio Ribeiro, "Criar um aplicativo de emergência a fim de atender mulheres 
que se sentirem ameaçadas ou perseguidas na cidade de Indaiatuba". 

Nº 1723/2019, Hélio Ribeiro, "Fazer uma travessia elevada na Rua das Camélias, Jardim 
Pompéia, altura da feira livre". 

Nº 1724/2019, Figura, "Melhorar a travessia para cadeirantes na Avenida Francisco de Paula 
Leite, próximo ao nº 1661, Cecap". 
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Nº 1725/2019, Figura, "Instalar faixa elevada para travessia de pedestres próximo à Avenida 
Francisco de Paula Leite, nº 1321, Cecap". 

Nº 1726/2019, Figura, "Instalar ponto de ônibus com cobertura na Avenida Manoel Ruz Peres, 
proximidades da confluência com Avenida Padre Arthur Lupurine Sampaio, Jardim Veneza". 

Nº 1727/2019, Chiaparine, "Instalar vidros à prova de balas em todas as viaturas da Guarda 
Municipal de Indaiatuba". 

Nº 1728/2019, Chiaparine, "Instalar uma faixa de pedestre elevada na Avenida Presidente 
Vargas, em frente à Padaria Gianini e Centro de Especialidades Odontológicas". 

Nº 1729/2019, Silene Carvalini, "Implantar uma Unidade de Referência à Saúde do Idoso". 

Nº 1730/2019, Silene Carvalini, "Realizar cursos de primeiros socorros aos funcionários 
administrativos das recepções das unidades de saúde do município". 

Nº 1731/2019, Alexandre Peres, "Instalar redutor de velocidade na rua José Tozzato, Vila 
Verde". 

Nº 1732/2019, Alexandre Peres, "Interligar as Ruas Benedita Lázaro Cipriano e Gabino 
Ferreira de Miranda, Vila Brigadeiro Faria Lima". 

Nº 1733/2019, Alexandre Peres, "Revitalizar a Praça Otávio Javali, Jardim Eldorado". 

Nº 1734/2019, Cebolinha, "Reforçar uma nova demarcação na pintura de solo da faixa 
exclusiva de pedestres e motos, na Avenida Major Alfredo Camargo Fonseca e Avenida Dr. 
Jácomo Nazário". 

Nº 1735/2019, Cebolinha, "Melhorar a sinalização de trânsito e implantar faixa elevada de 
pedestres na Avenida Geraldo Hakmann, defronte ao nº 616". 

Nº 1736/2019, Cebolinha, "Analisar a possibilidade de se confeccionarem panfletos 
informativos ou placa fixa sobre o Parque Ecológico e a Barragem do Mirim a serem entregues 
aos visitantes". 

Nº 1737/2019 - Silene Carvalini, "Viabilizar estudos para a ampliação do número de vagas no 
atendimento SUS, no serviço de hemodiálise do município". 

Nº 1738/2019, Alexandre Peres, "Urbanizar a área verde situada ao longo da Rua Hênio 
Magnusson, Jardim Colibris". 

Nº 1739/2019, ALEXANDRE PERES, "Viabilizar o tombamento (preservação histórica) do 
patrimônio material localizado no Córrego do Barnabé, denominado 'Bueirão do Bicudo'". 

Nº 1740/2019, Alexandre Peres, "Criar a Unidade de Conservação do Parque do Buru com 
plano de drenagem". 

Nº 1741/2019, Silene Carvalini, "Aumentar a quantidade de horários do itinerário das linhas 
de ônibus do bairro Jardim Residencial Sabiás". 

Nº 1742/2019, Massao Kanesaki, "Implantar estacionamento 45 graus em toda a extensão da 
Avenida Fábio Ferraz Bicudo, entre o Parque Ecológico e a rotatória da Rua Dr. Pedro 
Maschietto, em ambos os sentidos". 

Nº 1743/2019, Silene Carvalini, "Contratar profissional médico especializado para a realização 
de cirurgias ginecológicas benignas". 

Nº 1744/2019, Edvaldo Bertipaglia, "Realizar manutenção no asfalto, na Rua Ricardo 
Bergamini, em frente ao ginásio do 12 de Junho". 

Nº 1745/2019, Edvaldo Bertipaglia, "Criar um programa de incentivo à geração de empregos 
para jovens e adultos sem experiência". 
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Nº 1746/2019, Edvaldo Bertipaglia, "Ampliar a divulgação da disponibilidade de assessoria 
jurídica no processo contratual de alunos estagiários da Fiec". 

Nº 1748/2019, Cebolinha, "Revitalizar e arborizar o canteiro da Alameda José Boldrini". 

Nº 1749/2019, Ricardo França, "Implantar uma plataforma web para a Ouvidoria SUS e a 
Corregedoria da Guarda Municipal de Indaiatuba, através da adesão ao e-Ouvidoria do 
Município, do Programa de Fortalecimento das Ouvidorias, oferecido pela Controladoria-Geral 
da União". 

Nº 1750/2019, Ricardo França, "Realizar ações de conscientização e esclarecimentos sobre 
os grupamentos da deficiência visual, bem como a orientação sobre a diferenciação das cores 
das bengalas". 

Nº 1751/2019, Ricardo França, "Buscar contato com a CPFL Energia para implementação de 
sistema de cadastro municipal para a coleta de recicláveis, em que o cidadão possa realizar 
a troca do material reciclado por descontos na tarifa da conta de luz". 

Nº 1752/2019, Ricardo França, "Intensificar as ações de fiscalização de queimadas no 
município". 

Nº 1753/2019, Ricardo França, "Ampliar as unidades escolares municipais que oferecem o 
ensino em período integral". 

Nº 1754/2019, Ricardo França, "Realizar ações educativas para conscientização dos usuários 
das vias públicas sobre as condições de preferência para o uso correto das faixas de 
pedestres". 

Nº 1755/2019, Figura, "Aumentar a frequência da coleta de lixo no bairro Jardim Nova 
Veneza". 

Nº 1756/2019, Figura, "Construir uma quadra poliesportiva com brinquedos, academia e 
hidroginástica para idosos no Jardim Nova Veneza". 

Nº 1757/2019, Figura, "Revitalizar o parque localizado na confluência da Rua Alceu Sombini 
com a Rua Therezinha Sarain Escodro, Jardim Bela Vista". 

Nº 1758/2019, Figura, "Instalar lombadas ou redutores de velocidade na Avenida 01, do 
Jardim Nova Veneza". 

Nº 1759/2019, Januba, "Criar um Departamento de Agricultura e Pecuária". 

Nº 1760/2019, Januba, "Criar a Semana de Conscientização e Valorização da Causa Animal". 

Nº 1761/2019, Januba, "Elaborar o projeto 'Brincando na Rua' no município de Indaiatuba". 

Nº 1762/2019, Januba, "Realizar o levantamento de árvores com risco de queda no município 
de Indaiatuba". 

Nº 1763/2019, Januba, "Fazer com que a Guarda Civil ou outro departamento fiscalize a 
liberação de tapumes instalados em obras no município de Indaiatuba". 

Nº 1764/2019, Januba, "Fazer uma maior divulgação referente aos projetos de segurança 
desenvolvidos pela Guarda Civil, Polícia Militar e Polícia Civil". 

Nº 1765/2019, Pepo, "Interceder junto à Semurb para fazer reparos nas lixeiras pequenas do 
Parque Ecológico". 

Nº 1766/2019, Pepo, "Interceder junto à Semurb para incluir o bairro Jardim dos Bem-Te-Vis 
na programação do Programa Cata Bagulho". 

Nº 1767/2019, Pepo, "Criar urgentemente um espaço para som automotivo". 
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Nº 1768/2019, Pepo, "Interceder junto ao setor responsável para melhorar a sinalização dos 
logradouros e avenidas do munícipio". 

Nº 1769/2019, Pepo, "Realizar uma campanha forte com o título 'Prestigie o comércio local e 
ajude Indaiatuba a avançar mais'". 

Nº 1770/2019, Cebolinha, "Realizar o teste do quadril após o nascimento dos bebês". 

Nº 1771/2019, Arthur Spindola, "Realizar ações para solucionar o problema de tráfego no 
acesso ao viaduto próximo ao Terminal Rodoviário de Indaiatuba". 

Nº 1772/2019, Arthur Spindola, "Intervir junto ao governo do estado para a criação de uma 
ETEC em Indaiatuba". 

Nº 1773/2019, Arthur Spindola, "Criar um Juizado de Violência Doméstica e Familiar contra a 
Mulher". 

Nº 1774/2019, Arthur Spindola, "Elaborar melhorias no itinerário de ônibus para o Jardim 
Europa". 

Nº 1775/2019, Arthur Spindola, "Instalar um 'guard rail' no entorno do lago da Rua Augusto de 
Oliveira Camargo, ao lado da Academia Panobianco". 

Lido, presidente. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): As indicações estão em discussão. Com a 
palavra o vereador Arthur Spindola. 

Aproveitar a oportunidade, e cumprimentar a Tânia Castanho, nossa secretária da Cultura, 
também o prefeito Nilson Gaspar, que esteve numa reunião com a gente, e passou aqui por 
esse Plenário. 

Com a palavra o vereador Arthur Spindola. 

VEREADOR ARTHUR MACHADO SPINDOLA: Boa noite, Sr. Presidente, a todos os 
vereadores, a toda a imprensa que nos acompanha, a todo público presente. Queria deixar 
meu abraço a Zezé, ali no fundo, grande figura da nossa cidade. Um abraço também a Lígia 
Marrom, as minhas companheiras de Conselho de Proteção aos Animais. 

Sr. Presidente, apenas para falar sobre algumas de minhas indicações. Primeiro falar sobre 
intervenção para um Juizado de Violência Doméstica e Familiar Contra a Mulher. Nós temos 
hoje uma indicação muito importante para falar a respeito disso, é uma questão muito mais 
clara na sociedade hoje em dia, e a própria Lei Maria da Penha prevê a criação desse tipo de 
juizado. Que é efetivamente... não é que vá diminuir a quantidade de crimes, não é que vá 
promover exatamente uma conscientização, mas, sim para que resoluções sejam efetuadas 
de forma mais rápida, para que a gente consiga verificar quem foi o agressor, para que haja 
uma forma de punir quem comete esse tipo de conduta. E aí a gente começa a inibir quando 
as coisas têm resultado, quando a gente tem um agressor sendo punido pelo que faz, senão 
a gente acaba enxugando gelo, né? Então, tenho certeza que, com intervenção do Executivo, 
a gente consegue trazer esse departamento para cá, já prevenido (sic) em lei, e aí a gente 
consegue trazer e tentar mais celeridade para esse tipo de ação. 

Também, Sr. Presidente, elaborar melhorias no itinerário do ônibus do Jardim Europa. Eu fui 
procurado essa semana por seis moradores, seis famílias de residências diferentes, falando 
sobre reclamação de poucos ônibus, de espaçamento de horários, de que poucas utilizam o 
transporte público na região por conta da ineficiência. Se ele fosse eficiente, mais pessoas 
utilizariam. Sem carros para suprir as demandas, sem horários corretos, as pessoas acabam 
optando por motos, optando por ônibus diferentes, por veículo diferentes. E aí a gente tem um 
grande problema, que é a massificação do trânsito, a falta do transporte público causa a 
massificação do trânsito. Então, se a gente tivesse uma atenção melhor para esse bairro, para 
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esse itinerário, eu tenho certeza que, pelo menos esses moradores que me procuraram e 
mais alguns do bairro, tornariam a utilizar esse transporte público. 

E, por outro lado, não menos importante, Sr. Presidente, pedir a instalação um 'guard rail' em 
torno do lago da Rua Augusto de Oliveira Camargo, próximo ao hospital mesmo, ali do lado 
da Academia Panobianco, próximo, inclusive, à Secretaria de Cultura. Nós temos ali uma 
curva muito acentuada, tanto para quem desce quanto para quem sobe. E, recentemente, nós 
tivemos o caso de uma pessoa conseguir entrar lá com o carro. E foi por perda de controle. 
Pode ser por falha mecânica, pode ser por perda de controle, pode ser por diversos motivos, 
pode ser gente embriagada, a gente não tem que perguntar motivo, a gente tem que prevenir 
o que pode acontecer. Então, tenho certeza que uma proteção ali naquele local garantiria uma 
segurança maior aos que transitam por lá. 

Muito obrigado. Sr. Presidente. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): As indicações continuam em discussão. Com 
a palavra o vereador Cebolinha. 

VEREADOR LUIZ ALBERTO PEREIRA (CEBOLINHA): Sr. Presidente, Srs. Vereadores, 
Srta. Vereadora, público que nos honra com sua apresenta, secretária da Cultura, minha 
amiga Tânia. 

Arthur, você veio aqui, você já mexeu aqui, já ficou comprimido, ficou muito alto, seu lado é 
lá, você tem que vir bagunçar aqui, não. Você fica por lá. 

Eu queria fazer aqui, em primeiro lugar, cumprimentar todos que serão homenageados. Dizer 
que realmente Indaiatuba se faz grande porque tem uma população com um envolvimento 
dentro da comunidade que nos faz e nos alegra, né? Eu acho que isso é muito importante, 
quando nós temos esse participação efetiva da comunidade. 

Eu fiz várias indicações, mas eu quero destacar duas. Eu tenho... eu fiz aqui um pedido, estou 
pedindo à secretaria competente da prefeitura que faça um trabalho para divulgar a questão 
da nossa represa, lá do Mirim. Que seja explicado para todo mundo de uma maneira um pouco 
mais clara, se é que precisa, mas vamos acreditar que precise, porque a gente tem que 
explicar, que quando dá uma estiagem como nós estávamos passando, uma estiagem tão 
longa, logicamente que nossa represa vai abaixar. Porque, se nossa represa não baixar numa 
estiagem de mais de 70 dias, alguma coisa está anormal. E a barragem existe exatamente 
para isso, para controlar o fluxo de água. Então, é por isso que nós temos sempre. É igual a 
casa da gente, nós só usamos água da nossa caixa quando a água da rua para de vir. Quando 
vem vindo abundância de água da rua, não precisa usar a água da minha caixa. Então, estou 
pedindo que seja feito uma divulgação, principalmente lá dentro. 

E como somos felizes de termos uma discussão que poucas cidades têm, né? Nós ainda 
temos como discutir que nós temos uma represa. E aí fica aquela discussão. Triste são outras 
cidades que não têm como discutir. 

Outra indicação que eu faço, e eu faço porque é um pedido que veio a mim, isso que eu quero 
aqui também explicar a todos que estão presentes, que estão nos ouvindo, que às vezes 
chegam indicações que são sugestões que nós apresentamos, e que nós pegamos de uma 
pessoa que é técnica. E que nós, que estamos apresentando como vereadores, nós não 
temos o pleno conhecimento daquilo. Mas eu fui procurado por uma enfermeira que me pediu 
que fizesse... que eu levantasse isso, de realizar o teste de quadril após o nascimento das 
bebês. E que isso é uma evolução que deve ser feita. 

Logicamente que eu não sou médico, não sou um técnico, e estou sugerindo que isso seja 
feito e que isso passe a ser um trabalho, se é que não é feito, essa é a sugestão que nós 
procuramos sempre procurar ajudar e procurar buscar melhores caminhos para nossa 
comunidade. 
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Muito obrigado, Sr. Presidente. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): As indicações continuam em discussão. Com 
a palavra o vereador Alexandre Peres. 

VEREADOR ALEXANDRE CARLOS PERES: Boa noite a todos. Boa noite, Sr. Presidente. 
Boa noite, colegas, nobres vereadores. Boa noite a todos os homenageados, a todos os 
munícipes que vieram aqui prestigiar essa Sessão Plenária. Grande abraço ao homenageado 
Luciano, que está ali, grande amigo. Amigo Ítalo, Hugo do Comando Notícias, o Wando, que 
eu estou vendo ali, primeira-dama, Tânia, Rosinha, Geisiane(F), enfim, um boa noite a todos 
que estão aqui nos assistindo. 

Bom, indicação é aquilo a gente envia ao prefeito como sugestão, e ele acata ou não, 
dependendo do que ele pensa. 

Uma das indicações que eu quero aqui defender é que se intensifique rondas policiais 
preventivas na região da Vila Vitória II, é ali na região do Campo do 15, na região do Campo 
do Primavera. Alguns comerciantes ali da Vila Aurora, Vila Vitória I, Parque Boa Esperança, 
Jardim América, Jardim Primavera, Vila Forland, procuraram meu gabinete dizendo que a 
sensação de insegurança naquela região está aumentando, e que, portanto, solicitar que 
tenham rondas preventivas naquele local. 

Infelizmente nós passamos uma semana meio conturbada com relação à segurança. Segundo 
o jornal Mais Expressão, foram três homicídios. E, segundo o Comando Notícia, nesse final 
de semana também foi uma morte lá na Vila Havaí devido a um assalto. Então, acende uma 
luz vermelha, ou a gente ataca isso com garra, ou acaba se perdendo depois. 

Uma outra indicação que eu quero aqui destacar, é que se... com o intuito de melhorar a 
fluidez do trânsito, é que se interligue algumas ruas lá Cecap que ainda não são interligadas. 
A solicitação que eu recebi é da Rua Bendita Lázaro Cipriano e Gabino Ferreira Miranda. Uma 
começa por cima, outra por baixo, e no meio tem um pracinha. Mas eu viu até lá, e tem um 
espaço que pode interligar uma na outra sem comprometer a área de lazer lá daquela região. 
E a fluidez do trânsito melhoraria bastante. Então, fica aqui a sugestão. 

Uma outra indicação é que se revitalize a praça lá no Jardim Eldorado. Também estive no 
local, está precisando de manutenção aquele local, e, aproveitando isso, poderia fazer uma 
revitalização para agradar aquela população daquela região. 

E uma outra e última indicação que quero fazer nesse momento aqui, é com relação à 
urbanização da área verde lá no Jardim Colibri. É uma área verde que constantemente 
acontece queimadas, e que eu acho que se tiver uma revitalização com brinquedos infantis, 
com academia ao ar livre, com alguma quadra poliesportiva, além de evitar essa queimada, 
que constantemente acontece, vai ser de grande benfeitoria para a população ali daquela 
região do Jardim Colibris. Então, fica aqui a sugestão que chegará na mão do prefeito, e que 
será analisado na possibilidade de ser atendida. 

Muito obrigado. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Com a palavra o vereador Pepo. 

VEREADOR JORGE LUIS LEPINSK (PEPO): Boa noite, Sr. Presidente. Boa noite à 
imprensa. Boa noite aos presentes aqui nessa Casa. Quero mandar um abraço especial em 
nome de João Carlos, a todos os componentes do Compir, que é o conselho... nosso 
conselho, porque eu também sou negro. Estamos junto aí. A nossa primeira-dama Tânia 
Castanho e toda sua equipe da Cultura, que vem fazendo um trabalho maravilhoso lá. 

Eu fiz algumas indicações, mas eu quero dar destaque para uma que eu já tinha apresentado 
algum tempo atrás, e vou insistir mais uma vez, que nossa cidade, nós temos uma lei muito 
boa, inclusive, é do vereador Cebolinha, que coloca ordem nessas alturas de som. E, graças 
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a Deus, estamos bem tranquilos que a lei nos protege disso, né? Antigamente tinha aquela 
bagunça toda, as pessoas paravam em qualquer rua do município e faziam... ligavam som 
automotivo do carro. 

E o que eu estou pedindo aqui, para a prefeitura, e tenho certeza que vou ser atendido, é um 
espaço adequado para essas pessoas que gostam do som automotivo. Porque nós temos 
uma lei muito boa, quero destacar, que proíbe, mas, ao mesmo tempo, nós tiramos dos jovens 
que gostam de ouvir um som, que gostam de parar seus carros, fazer aqueles encontros, e 
hoje eles estão fazendo o quê? Eles iam para o Parque Ecológico. Aí eu foi proibido porque 
tem um condomínio no lado, e ficava difícil. Aí eles subiram mais para cima, ali naquela 
avenida nova, que abriram a Padaria Suíça, estão se aglomerando na madrugada para ouvir 
o seu som, e está proibido. 

E eu acredito que eles têm o direito de ouvir. Nós, criando um espaço adequado para eles, 
longe da área urbana, pode ser no Distrito Industrial, eles podem se reunir lá e ligar o som 
automotivo, e fazer a alegria deles lá. A gente sabe que não é proibido vender, né? E às vezes 
tem alguns que tomam a multa até sem saber da lei. Que a pessoa entra numa casa de som, 
ele vai lá, ele adquire um som, ele compra, ele paga, ele tira a nota fiscal, mas ele não tem o 
direito de ouvir. E até não sou favorável, não, a fazer barulho e incomodar ar as pessoas que 
não gostam de ouvir o som, mas aí fica difícil. Se pode vender, se a loja é autorizada a vender, 
então, nós temos que ter um espaço para eles usarem o som, afastado da cidade. 

Então, eu tenho certeza que, criando esse espaço aqui, os jovens vão se reunir lá, pode criar 
regras para eles. E eu vou lutar bastante para que a gente consiga realizar esse desejo dessas 
pessoas. Porque nós já fomos jovens também, sabemos como é. Então, tem uma lei que 
proíbe, mas também temos que dar opções para eles de um local adequado. 

Uma outra lei... uma outra indicação que eu apresento aqui, é para que a prefeitura interceda 
junto ao setor responsável, acredito eu que seja o setor de engenharia, para a sinalização dos 
logradouros e avenidas do município. Sabemos que Indaiatuba é uma cidade que cresce 
ordenadamente, lógico, e tem muitas pessoas que vêm de fora e não conseguem chegar num 
determinado bairro porque ainda falta... nós pecamos um pouco na sinalização. Até mesmo 
as leis a gente coloca aqui, nomeando uma rua, teria que ter uma agilidade maior para se 
nomear essa rua, né? Então, está demorando muito. Acho que um puxão de orelha do prefeito 
no setor lá, eu acho que vai melhorar muito. 

Muito obrigado. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Com a palavra o vereador Ricardo França. 

VEREADOR RICARDO LONGATTI FRANÇA: Boa noite, Sr. Presidente, Srta. Vereadora, 
Srs. Vereadores, imprensa, público que nos acompanha. 

Gostaria dar destaque a algumas das minhas indicações, entre elas a questão que eu faço 
sugestão para que prefeitura interceda junto à CPFL para criar um cadastro municipal, onde 
as pessoas poderiam devolver a essa entidade materiais recicláveis a fim de obter desconto 
na rua tarifa de energia. Isso é uma medida que pode ser executada aqui no município, basta 
as duas partes começarem a conversar para desenvolver algo nesse sentido. E, 
particularmente, acredito que não é só viável economicamente para quem é acaba levando 
de volta esse material, como vai fomentar cada vez mais a cultura que a gente tem que ter, 
como sociedade, de tentar reciclar, de tentar reutilizar e poluir menos o meio ambiente. 

Outro pedido que faço é que a prefeitura intensifique campanhas de conscientização no 
trânsito, principalmente o que se fala sobre a questão do respeito à faixa de pedestre. Eu 
mesmo já fiz várias vezes de estacionar, de parar um pouco antes da faixa de pedestre para 
alguém poder passar, e já vi moto passando no corta-luz, já vi gente com carrinho de bebê 
quase sendo atropelado. Então, mesmo quando você vai dar passagem para o pedestre, você 
já fica morrendo de medo do cara detrás ou bater em você ou desviar e atropelar a pessoa 
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ainda na faixa. Igual já vi acontecendo, com carros da frente pararam e moto passou e pegou 
a pessoa. Então isso, é um problema grave, não é só no município, mas tantas cidades 
desenvolvem políticas públicas para combater isso e para incentivar a população a entender 
a importância de respeitar o pedestre, Indaiatuba pode dar esse passo também. Então, faço 
esse pedido para a prefeitura. 

E peço também para que sejam intensificadas as campanhas e a fiscalização para combater 
os queimadas do município. Agora, volta daqui um mês, mais ou menos, a ter um período de 
chuvas mais constantes. Mas, mesmo assim, a gente vê excessos e abusos nesse sentido. 
Muita gente acaba juntando material e tocando fogo sem imaginar a quão mal isso faz, não 
só para o meio ambiente, mas também para os seus vizinhos. Então, essas queimadas que 
são até planejadas, elas têm que ser combatidas. 

E, por fim, mas não menos importante, um pedido que a gente faz para a prefeitura 
desenvolver cada vez mais o objetivo de ter mais escolas em período integral. A gente sabe 
que a educação fundamental é muito importante, a educação básica das nossas crianças têm 
que ser cada vez mais priorizadas no nosso município, que é um município onde a gente 
conquistou o segundo lugar no Ideb. Que o que tem que ser bom, tem que ser valorizado e 
reconhecido. E o que é ruim, a gente tem que apontar e criticar mesmo para ver se melhora. 
A questão da educação está indo bem, mas pode ir muito melhor. E o caminho para chegar 
nesse muito melhor é por mais escolas de período integral. Então, vai o nosso pedido aqui 
para a prefeitura se organizar, se planejar para construir mais unidades que possam ter 
período integral, e isso vai ser muito bom para toda nossa sociedade. 

Muito obrigado pela atenção. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Com a palavra o vereador Januba. 

VEREADOR JOÃO DE SOUZA NETO (JANUBA): Boa noite, Sr. Presidente, companheiros 
de bancada, imprensa, os internautas que estão lá nos assistindo de longe, o público em geral. 
Quero também aqui mandar o meu braço para a Tânia, presente aqui hoje, a nossa secretária, 
[ininteligível], Rosinha, Marta Prado. Sr. José Orlando, que está aqui também presente. José 
Celoni Pai, que está aqui também presente, deve ser homenageado hoje. A gente está 
também... Um grande abraço a todos os homenageados. Sr. João do Conselho da Negritude, 
Marcão, Isaac, que está aqui também presente, enfim, a todos. 

Sr. Presidente, eu indico, e estamos pedindo, fazendo essa indicação em relação ao nosso 
prefeito, um estudo na possibilidade da criação do Departamento de Agricultura e Pecuária 
do nosso município. A presente indicação se faz necessária, pois Indaiatuba possui uma 
grande representatividade na agricultura da região e no estado. Sendo a maior em área de 
plantio de uva, destacando-se também na produção de hortaliças, feijão, soja, milho, acerola, 
caqui, pitaya, goiaba, enfim. É rico, mas, infelizmente, nós não temos um departamento que 
possa nos ajudar até realmente criar uma situação de lucratividade para os nossos cofres 
municipais em relação a impostos, né? Produzimos tudo, vendemos e realmente a gente não 
tem um departamento que cuide dessa área que tanto se faz necessário. 

Uma outra indicação que faço é um estudo com a finalidade de fiscalizar, pela Guarda Civil, 
ou outro departamento que possa se responsabilizar por isso, em relação aos tapumes que 
são criados pelas construtoras quando se cerca um terreno numa área para construir, né? 
Esses tapumes, normalmente são feitos de forma irregular. A prova disso, na última chuva 
sou vítima de uma situação como essa. Na Rua dos Indaiás, em frente daquela figueira ali, 
entrando para a cemitério, vocês vão ver todo tapume caído em volta. E eu voltei de um 
dentista, quando eu cheguei lá, meu carro estava coberto por esse tapume. E toda a calçada, 
ainda está lá hoje, toda a calçada coberta por um tapume feito irregular, que traz risco ao 
cidadão indaiatubano, uma mulher, uma criança que venha naquele momento. Ou seja, temos 
que ter uma fiscalização para ver se realmente está adequado essa fixação, né? Não é que 
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não tenha que ter o tapume, tem que ter o tapume, mas uma fiscalização para que seja feito 
dentro das normas, né? Para não trazermos risco de acidente ao cidadão. 

Uma outra indicação que faço é o levantamento, que também traz muitos riscos de temporais, 
e as árvores que a gente tem na nossa cidade, árvores velhas, antigas, e que normalmente o 
morador pede uma poda drástica, pede um corte, e às vezes não é aprovada porque a árvore 
realmente apresenta saúde. Só que fica o prejuízo para o morador se destruir a sua casa, se 
destruir o seu carro, a rede elétrica. Então, nós precisamos fazer uma campanha de avaliação 
dessa árvores. É necessário? Temos que trocar? Precisa trocar? Por que não trocar? Porque 
deixar, se dá prejuízo ao cidadão e ao próprio município, né? A Defesa Civil que corre durante 
a noite inteira para buscar solução para atender nossa população. Então, se faz necessário 
um estudo para a gente preservar a vida também. 

Outra indicação que faço, e essa indicação nós vamos fazer no nome do nosso vereador 
mirim, e que para o público que está aqui hoje, que não tem conhecimento, nós temos aqui o 
Parlamento Jovem na nossa Câmara, e cada um dos vereadores têm um afilhado, que é um 
vereador mirim. Que está aqui hoje presente, o Leonardo Henrique. Gostaria que você ficasse 
em pé para a gente visualizar onde você está. Nosso vereador mirim, por favor. Por favor, 
nosso vereador mirim está aí presente? 

[aplausos] 

VEREADOR JOÃO DE SOUZA NETO (JANUBA): Cada um dos companheiros que está na 
nossa bancada, nossos vereadores, têm um afilhado, e normalmente eles fazem indicação e 
trazem até o nosso gabinete para que a gente possa estar apresentando. 

Nesse caso, o nosso vereador pede a seguinte, é uma campanha de conscientização, uma 
semana de conscientização e a valorização da causa animal, solicitando ao nosso prefeito, 
ou à secretaria competente, que, através dessa indicação, o pedido do vereador mirim 
Leonardo Henrique de Oliveira, desenvolva essa semana para conscientizar as pessoas de 
uma maneira geral à causa animal. Seria muito importante que essa implantação dessa 
indicação trouxesse, dentro das escolas, a possibilidade de fazer com que os nossos animais 
tenham melhores cuidados. 

Muito obrigado, Sr. Presidente. Um abraço. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Com a palavra o vereador Massao Kanesaki. 

VEREADOR CÉLIO MASSAO KANESAKI: Sr. Presidente, Srs. Vereadores, a imprensa que 
nos acompanha, aqui presentes todos nesta Casa hoje à noite, uma boa noite a todos. 
Também quero dar uma boa noite a nossa secretária da Cultura, Tânia Castanho, sua equipe, 
pelo excelente trabalho, pela parceria junto ao Taikô, comunidade japonesa, que vem sendo 
um sucesso. Eles estão adorando, viu? Muito obrigado. A Edivânia, do Ciaspe, sempre aqui 
presente, uma entidade séria. Agora conto os desafios também, junto com as casas inclusivas. 
Muito sucesso. E a todos que estão sendo homenageados. 

Bom, quero aqui também destacar duas indicações na qual coloquei hoje. E uma indicação 
que vem de encontro com o crescimento e o grande fluxo que nós temos na cidade, mas 
exatamente ali na Avenida Ferraz, Fábio Ferraz Bicudo, é uma área onde nós temos vários 
comércios, principalmente é passagem do Jardim Veneza, Nova Veneza, Campo Bonito, 
Morda do Sol, Regina e entre outros. E ali, já protocolei algumas indicações, e aqui reforçando, 
novamente, junto com os comerciantes, as pessoas que transitam, no seu estacionamento 
central, que nós temos os carros parados na ida e na volta, mas que poderia ser feito um 
estacionamento em 45 graus, assim aumentando a capacidade para 50% mais de veículos 
naquela extensão, dando mais segurança, mais tranquilidade, e para quem frequenta, utiliza 
as clínicas, o centros, e principalmente ali tem um Hospital Day, vários comércios também. 
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E a segunda indicação, ela vem de encontro com evento que nós realizamos junto aos jovens, 
junto com a Secretaria da Cultura, a Tânia, nós fizemos lá na Assemb(F), e está presente aqui 
também Prof. Sérgio, representando a Escola Enezi(F), e nós estamos reforçando, que 
conversando com alguns colegas, amigos estudantes, eles falam que a escola tem uma 
tradição aqui na cidade, ela é de competência estadual, porém, nós premiamos nesse dia do 
evento, e conseguimos presentear com uma reforma na quadra poliesportiva. Então, os 
alunos vão poder, a partir do momento que eles ganharam, fazer toda aquela reforma, pintura, 
para eles conseguirem ter um esporte, dedicarem seu tempo dentro da guarda esportiva, às 
atividades. Mas não só também lá, mas a fazer uma apoio a toda a escola, interceder, governo 
estadual, uma reforma merecida numa escola tradicional, onde tem vários alunos, e que 
também consegue atender com mais qualidade no ensino. 

Então, são essas minhas indicações, presidente. Obrigado. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): As indicações continuam em discussão. 
Também apresentei algumas indicações, vou falar um pouco sobre elas. 

Boa noite a todos novamente. Quero aqui falar de algumas indicações que apresentei. E assim 
como vereador Januba, quatro das minhas indicações foram feitas pela Giovana. A Giovana 
é uma aluna lá no Colégio Sueli Maria Cação, mais conhecido como Colonial. Então, nós 
fazemos aqui o Parlamento Jovem, onde esses jovens são eleitos vereadores e aqui fazem 
uma sessão simulada. Já tivemos a participação de duas, três, quatro, cinco, seis... mais de 
12 escolas já participaram do Parlamento Jovem, inclusive a Sueli Maria Cação, essa foi a 
sua segunda sessão. Escola Aéreo duas vezes, Escola Camilo duas vezes. 

Então, a Giovana apresentou para nós a seguinte indicação: Tornar mão única a Rua Onório 
Novachi, que que fica em frente à escola lá no Jardim Colonial, fazer um travessia elevada 
em frente à Fiec, ali na Engenheiro Fábio Roberto Barnabé, criar um centro comercial no 
bairro Veredas da Conquista, e também criar em aplicativo de emergência a fim de atender 
mulheres que se sentirem ameaçadas ou perseguidas na cidade de Indaiatuba. 

Está aqui a Tânia, que já realizou, pelo segundo ano consecutivo, né, Tânia, o Ação Mulher. 
Esse ano teve um foco diferente também, partindo para essa questão da violência contra a 
mulher. Tanto que hoje a nossa Guarda Civil tem um viatura específica para atendimento às 
mulheres vítimas de violência. 

E a Giovana teve essa ideia de criar esse botão. Seria um botão do pânico, já é utilizado em 
algumas cidades, para que as mulheres... um aplicativo de emergência, para que a mulheres 
possam denunciar num momento de violência. 

Também quero cumprimentar aqui no Henrique, da indicação do vereador Januba. 

E também passar já aos nossos vereadores e também ao público presente, que queiram 
comparecer, dando sequência no Parlamento Jovem, nós vemos agora, dia 14, às 8h da 
manhã, o primeiro Fórum de Políticas Públicas no Parlamento Jovem. Então, nós teremos 
aqui mais de 150 jovens discutindo 'Democracia representativa versus democracia 
participativa. Um equilíbrio necessário', com Augusto Pereira Filho, que vai estar fazendo 
palestra no dia 14, das 8h ao meio-dia, vocês estão convidados a estarem aqui prestigiando 
os nossos jovens vereadores, que já participaram do nosso Parlamento Jovem. 

E dando uma sequência a essa sessão simulada que eles fizeram aqui, nós criamos esse 
fórum de pública políticas. E, no ano que vem, a gente faz o fechamento, trazendo para a 
Casa os projetos desses jovens que serão discutidos ao longo desse tempo. 

São essas minhas indicações. Muito obrigado. 

As indicações foram lidas e discutidas, serão encaminhadas para o Executivo para suas 
devidas análises. 
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Com a palavra o primeiro-secretário para a leitura das moções. 

VEREADOR EDVALDO BERTIPAGLIA: Moções. Nº 227/2019, Vereador Chiaparine, 
"Congratulações à secretária Tânia Castanho Ferreira pela realização do Baile de Debutantes 
Ação entre Amigos". 

Nº 232/2019, Massao Kanesaki, "Congratulações à Comissão Organizadora do 3º 
Ciaspenejo, evento em prol da entidade Ciaspe, realizado em 02/11/2019". 

Nº 233/2019, Chiaparine, "Congratulações a Jose Orlando Luciano pela organização da I 
Semana Lixo Zero de Indaiatuba". 

Nº 234/2019, Chiaparine, "Congratulações a Lilian Bueno Garrubbo pela organização da "I 
Semana Lixo Zero de Indaiatuba". 

Nº 235/2019, Chiaparine, "Congratulações a toda a equipe do Centro de Atenção Psicossocial 
em Álcool e Drogas pelos excelentes serviços prestados ao município". 

Nº 237/2019, Hélio Ribeiro, "Congratulações ao Padre Adilson Aparecido da Silva pela 
organização do 1º Encontro de Folia de Reis, realizado no Mosteiro de Itaici". 

Nº 238/2019, Hélio Ribeiro, "Congratulações à Companhia de São Francisco de Assis, 
Indaiatuba, pela participação no 1º Encontro de Folia de Reis, realizado no Mosteiro de Itaici". 

Nº 239/2019, Chiaparine, "Congratulações ao Exmo. Sr. Rogério Nogueira, Deputado 
Estadual pelo excelente trabalho que vem realizando e pela recente reivindicação realizada 
junto ao comandante-geral da Polícia Militar, para o fortalecimento e aumento do efetivo da 
Polícia Militar de Indaiatuba". 

Nº 240/2019, Chiaparine, "Congratulações ao Exmo. Prefeito Nilson Gaspar por Indaiatuba 
ser classificada como 'Gestão de Excelência' pelo Índice Firjan, obtendo ainda a 6º melhor 
colocação do Estado de São Paulo". 

Nº 241/2019, Massao Kanesaki, "Pesar pelo falecimento do Sr. Yuiti Hayashi, ocorrido no dia 
05/11/2019, em Indaiatuba". 

Nº 242/2019, Januba, "Congratulações à Sra. Marli Aparecida Pereira e toda a equipe do setor 
de colostomia do Ambulatório de Especialidades Dr. Mario de Paulo, por conscientizarem e 
levarem informações à população sobre doenças que afetam o cólon". 

Nº 243/2019, Pepo, "Congratulações ao Compir, Conselho de Promoção da Igualdade Racial, 
que tem feito um excelente trabalho com a finalidade de discutir e propor políticas públicas 
que promovam a igualdade racial, o combate à discriminação étnico-racial e a redução das 
desigualdades sociais, econômicas, políticas e culturais". 

Nº 245/2019, Alexandre Peres, "Pesar pelo falecimento de José Elias Aun, ocorrido no dia 08 
de novembro de 2019". 

Nº 246/2019, Silene Carvalini, "Pesar pelo falecimento do Sr. Mario Gil, ocorrido aos 11 de 
novembro de 2019". 

Lido, presidente. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): As moções estão em discussão. Com a 
palavra o vereador Massao Kanesaki. 

VEREADOR CÉLIO MASSAO KANESAKI: Novamente boa noite a todos. Parabenizar a 
todos as homenageados que estão sendo hoje aqui citados. E quero dar destaque à minha 
moção, a qual eu estive presente e alguns vereadores também fizeram parte desta noite, que 
foi o 3º Ciaspenejo. E está aqui, hoje, presente, a presidente, a Edivânia, junto com o Caique. 
Caique que é palmeirense, não é, Caique? Não? Corintiano. Caique que é corintiano e ele 
torce... Esteve no final da semana torcendo, mas não por empate. 
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Bom, a Ciaspenejo, para quem não conhece o Ciaspe, que é o Centro de Inclusão e 
Assistência às Pessoas com Necessidades Especiais, tem um trabalho muito bonito na 
cidade, e é um trabalho sério. E aqui falar um pouquinho a atuação dela em diversas linhas, 
o apoio, o incentivo à família, o atendimento multidisciplinar, psicologia, fisioterapia, 
fonoaudiologia, terapia ocupacional e serviço social, do recém-nascido, de criança de três, 
para até outra idade maior, né? Apoio e inclusão escolar, apoio e inclusão no mercado e 
trabalho, além de trabalhar com o desenvolvimento e atividades voltadas à autonomia e ao 
lazer. 

Então, esse evento do Ciaspenejo, ele é organizado por empresários aqui na cidade, e tem a 
finalidade junto de ajudar na orçamento. Sabemos que é realmente um trabalho muito sério, 
são mais de 98 pessoas sendo atendidas. E estiveram presentes neste evento, no dia 2 de 
novembro, mais de 840 empresários, pessoas que apoiam o evento. E foi um evento muito 
bem organizado. E quem esteve presente viu realmente que eles fazem com muito carinho e 
tem todo um trabalho social. 

E esse dia, esse evento, ele já está inserido no calendário municipal. Fui autor da Lei 
7218/2019, na qual insere no calendário municipal o Ciaspenejo. Como é uma entidade séria, 
é um evento que apoia, é um evento que dá todo apoio a essa estrutura, que acontece na 
primeira semana de novembro. E quem esteve realmente viu o envolvimento, os meninos que 
foram apoiando toda a estrutura. E foi uma organização e um sucesso. 

Então, estou aqui, junto com esse trabalho de combate ao preconceito às pessoas com 
deficiências intelectual. Parabenizando, Edivânia, leve a toda diretoria, a todos os grupos de 
voluntários, as pessoas que estão lá no dia a dia se dedicando. Realmente o Ciaspe é 
diferenciado, o trabalho de vocês é sério, tem resultado e por isso que estamos aqui dando 
esse grande apoio. Parabéns. 

[aplausos] 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Com a palavra o vereador Dr. Chiaparine. 

VEREADOR LUIZ CARLOS CHIAPARINE: Boa noite a todos. Obrigado pela palavra, Sr. 
Presidente. Parabenizar todos os homenageados hoje, pelas moções, né? Todas muito 
felizes. Eu fiz alguma moções hoje. Vou falar um pouquinho de cada uma. Deixa eu separar 
aqui. 

A primeira moção é para a essa Tânia Castanho Ferreira, secretária da Cultura e toda sua 
equipe de trabalho e dos apoiadores também. Porque eu sei que o trabalho dela não se 
restringe hoje só à secretaria, ela tem vários empresários, pessoas da cidade, comerciantes, 
voluntários que ajudam muito a Secretaria da Cultura. 

E eu tive a grata satisfação, alguns outros vereadores estiveram também, no a Baile de 
Debutantes Ação Entre Amigos, que ocorreu semana passada, ali no clube 9 de Julho, com 
90 meninas participando, jovem, e que tiveram uma festa maravilhosa, né? Eu fiquei 
realmente impressionado. A Soraia estava junto comigo, também ficou deslumbrada pela 
qualidade do evento, né? Pela as meninas muito bonitas, bem arrumadas, um salão de festa 
maravilhoso, comida, tudo perfeito nos mínimos detalhe, né? Então a gente só podia esperar 
isso dessa equipe maravilhosa que você tem, viu, Tânia? Não só da equipe, dos 
colaboradores, dos empresários, realmente a gente fica orgulhoso. Eu divulguei o vídeo que 
você mandou para mim. Hoje eu consegui abrir, hoje cedo, e as pessoas que não foram, que 
não sabiam realmente, ficaram maravilhadas. Acho que isso devia ser mais divulgado nas 
rede sociais, porque realmente eu não conheço nada parecido, nunca vi nada parecido assim, 
uma festa deslumbrante. 

E os outros trabalhos que vocês têm feito, né? Não se resume a só isso, balé, orquestra, 
Natal, a Páscoa. O pessoal da Cultura realmente está precisando de férias, né? Janeiro está 
chegando, viu? Vocês têm muita coisa ainda até o Natal para fazer. 
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Então, obrigado por você ter vindo. Obrigado por você fazer parte dessa administração, e 
esse trabalho muito maravilhoso que você tem feito, viu? Muito obrigado por tudo. 

[aplausos] 

VEREADOR LUIZ CARLOS CHIAPARINE: As outras duas indicações eu vou falar junto, uma 
para o José Orlando Luciano e para a Lilian Bueno Garrubbo, que estão fazendo um trabalho 
também importantíssimo na cidade, a Semana Lixo Zero de Indaiatuba, com várias ações pela 
cidade, várias ações no dia 22, 23, 25, dia 26, na estação de tratamento de água e esgoto. 
Receberem palestra do cônsul da Noruega, ação de limpeza de nascente no Distrito 
Campestre Joia. E, principalmente, a conscientização da população. A gente está vivendo 
hoje uma fase difícil com essa questão da meio ambiente cada vez sendo mais discutida. Mas 
a questão da educação fundamental. 

Até tive o privilégio de fazer um Projeto de Lei, que foi representado na semana passada, 
garantindo que as pessoas, por força de lei, mantenham a cidade limpa, né? 

Então, realmente parabéns pelo trabalho. Que vocês continuem. Eu sei que é grupo sério, 
são pessoas sérias, que têm o interesse realmente no meio ambiente e na cidade. E vocês 
contem sempre com a gente aqui, pelo trabalho maravilhoso. Parabéns. E que a gente possa 
vir sempre aqui estar fazendo essas moções. Muito obrigado pelo trabalho que vocês têm 
feito pela nossa cidade, viu? Parabéns. 

[aplausos] 

VEREADOR LUIZ CARLOS CHIAPARINE: O tempo acho que vai estourar um pouquinho, 
mas eu falo pouco sempre. Então dá para compensar. 

Outra moção, toda a equipe do Centro de Atenção Psicossocial em Álcool e Drogas, o Caps, 
né? Eu tive a honra e o prazer de participar da formação desses grupos, pela Secretaria da 
Saúde. Vou falar em nome da administradora, da coordenadora Mychele Capelini Moris 
Taguchi, parabenizar toda a equipe. Um trabalho difícil, maravilhoso, que às vezes nem 
sempre rende aquele desejo no final de tudo, mas cada vida que vocês salvam, cada pessoa 
que vocês tiram do vício, da dependência química, uma benção que vocês fazem na vida 
dessa pessoa. 

São 28 pessoas na equipe, equipe multidisciplinar, com psicológico, assistente social, 
terapeuta, enfermeiro, técnico de enfermagem, médico, agente administrativo, pessoal de 
limpeza, por volta de 2150 pessoas atendidas por mês com toda a estrutura, né? Ele fica 
aberto o dia todo. Um trabalho não só com medicamento, mas terapia ocupacional, comida, 
medicamento, tudo o que é necessário para que pessoa possa ter o seu restabelecimento e 
conseguir sair desse mundo da dependência química, que é tão difícil, né? 

É fácil a gente julgar, mas quando a gente fala para a pessoa parar de fumar já é uma 
dificuldade enorme, né? E quando a gente vai para a dependência química, de drogas 
pesadas, ilícitas, realmente é muito difícil. E sem ajuda não consegue. E essas pessoas estão 
ali, todo dia, trabalhando com uma parte da sociedade que às vezes ninguém quer perto, 
ninguém quer ver, mas eles estão lá todos os dias, se preocupando, correndo atrás e dando 
apoio, não só para a paciente, mas para a família, muitas vezes, que precisa tanto de 
tratamento ou mais que o dependente químico. 

Parabéns pelo trabalho de vocês. Que vocês possam continuar crescendo e tendo o apoio da 
Secretaria Municipal de Saúde em nome da Graziela, muito obrigado. 

Vou falar só mais um pouquinho, já está acabando. Parabenizar hoje... 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Mais quantos minutos? 

VEREADOR LUIZ CARLOS CHIAPARINE: É rapidinho, só mais um minutinho. 
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Como foi falado hoje aqui a questão da justiça. A cidade se preocupa muito com segurança. 
Nosso prefeito Gaspar aumentou o efetivo da Guarda, estamos indo para 350 guardas 
municipais. E junto com nosso deputado Rogério, que tem um feito um trabalho intenso junto 
ao governo do estado, e agora esses dias estiveram em São Paulo, e está para sair um 
batalhão, tomara que saia, da Polícia Militar aqui em Indaiatuba, que é uma reivindicação 
antiga. 

Então, parabenizar o Rogério, espero que a gente possa estar vindo aqui nos próximos dias 
junto com ele, estar dando essa informação para a população aqui na nossa cidade. 
Indaiatuba já merece o aumento do efetivo da Polícia Militar. Se Deus quiser, num futuro muito 
próximo, a gente vai estar tendo. 

E, por último, a moção ao nosso prefeito Nilson Gaspar. Sei que a gente às vezes sofre 
críticas, oposição às vezes pega alguns fatos, mas Indaiatuba cresce, cresce com qualidade, 
cresce com qualidade de vida e foi classificado como tendo excelência na sua administração, 
nas suas contas públicas, pela Firjan. Sexta cidade do estado de São Paulo, sexta 
classificação, e única cidade da região metropolitana de Campinas que teve a classificação 
de gestão de excelência. 

Então, acho que a gente está no caminho certo,. Problemas nós vamos enfrentar sempre, 
mas acho que a gente tem um rumo, a cidade tem um plano diretor, ela tem uma meta a ser 
alcançada e, apesar das dificuldades, dessa crise econômica que nós vivemos nos últimos 
anos, a gente tem conseguido crescer com qualidade e, principalmente, pela força da nossa 
população, que é uma população que realmente batalha todos os dias, e pela excelência dos 
nossos funcionários público, que realmente são muito qualificados. 

Obrigado a todos aí. Boa noite. 

[aplausos] 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Com a palavra o vereador Januba. 

VEREADOR JOÃO DE SOUZA NETO (JANUBA): Sr. Presidente, companheiros de bancada, 
público presente, mais uma vez boa noite. Quero também parabenizar todos os 
homenageados, que todos são merecedores. E dizer que muitas vezes a gente recebe 
algumas críticas por fazer homenagem a pessoas que desenvolvem o trabalho de 
voluntariado, que desenvolve um trabalho realmente essencial para nossa comunidade, para 
nossa sociedade, mas isso se faz necessário. Como descobrir alguém que é tão importante 
para nossa comunidade, para nossa sociedade, se alguém não traz o nome dessa pessoa até 
aqui? 

E se faz hoje, nós estamos fazendo uma homenagem, a minha moção também é por conta 
da nossa vereadora mirim, a Júlia Martins Fina(F), não se ela está presente aqui, a Júlia. Júlia, 
por favor, levanta aí, Júlia. Olha a Júlia, mais uma vereadora mirim da nossa comunidade, 
que vem aqui dar a participação dela, né? 

[aplausos] 

VEREADOR JOÃO DE SOUZA NETO (JANUBA): E a Júlia tem uma gratidão imensa pela 
Maria Aparecida Pereira, né? Nossa enfermeira, é chefe, e eu quero aqui... essa moção vem 
para parabenizar a você, Maria Aparecida, e toda sua equipe de trabalho, que estão lá 
alocados no Ambulatório Especialidades Dr. Mário de Paulo, no Jardim Morada do Sol, que 
faz um trabalho excepcional com as famílias que chegam lá, com grandes dificuldades, muitas 
vezes, sem saber como usar normalmente essa bolsa de colostomia, e com as dificuldades, 
que você, com a sua equipe, dá toda essa atenção, dá esse amor, esse carinho para esses 
pacientes, que normalmente precisam dessa ajuda nesse momento. 

Então, essa homenagem é para você e à sua equipe por todo o trabalho desenvolvido. E uma 
prova disso é que nós temos a nossa vereadora mirim que foi buscar você lá e falou assim: 
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"Ela é merecedora". Então, a gente fica feliz de homenagear pessoas como vocês, porque 
sabe que as pessoas saem de lá bem melhor do que entram. Então, parabéns. Saúde para 
vocês, saúde para todas as equipes e que Deus abençoe vocês. Muito obrigado. 

[aplausos] 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Com a palavra o vereador Pepo. 

VEREADOR JORGE LUIS LEPINSK (PEPO): Mais é uma vez boa noite a todos os presentes, 
tem pessoas que chegaram agora. 

E a moção que eu faço hoje é um reconhecimento ao Compir, que é o mais novo conselho da 
nossa cidade. Gostaria que vocês se levantassem. Está aí, João Carlos Araújo, que é o 
presidente, Fidel, dona Maria José, Vânia Francisco e o Renato Nogueira, que têm feito um 
trabalho excepcional na luta da desigualdade racial. 

Sabemos que o mês de novembro, e eu tive a felicidade de aprovar uma lei nessa Casa, da 
Semana da Conscientização da Consciência Negra. E nós sabemos que o preconceito existe, 
sim, não é só racial, mas também temos preconceito com pessoas obesas, homofobia, e é 
um tema a ser discutido nesse mês, que é o nosso caso, que eu também sou negro, e levar 
o conhecimento das pessoas e levar aos alunos da nossa escolas quem foi Zumbi dos 
Palmares, quem foi nosso líder. Porque a nossa luta vem de anos. E vocês levantaram essa 
bandeira aí, e eu só tenho que agradecer vocês, parabenizar. E tenho certeza que essa Casa 
os apoiará no que for preciso. 

Espero que no dia 20 de novembro... Tinham muitas discussões na cidade a respeito de se 
dar o feriado ou não dar o feriado no dia 20 de novembro. Eu optei por fazer uma lei para 
conscientizar as pessoas. Até porque o negro, ele não precisa de feriado, né? O negro precisa 
de consciência, e as pessoas também precisam de consciência. Você faz um feriado, uma 
cidade como Indaiatuba, você para a cidade, para uma fábrica, uma Toyota, Gessy Lever, aí 
todo mundo vai para a praia, né? Se fizer uma pesquisa, quem quer o feriado no dia 
aniversário da minha mãe, todo mundo vai optar por querer um feriado. Mas o objetivo não é 
esse. 

Eu acredito que os negros não precisam de feriado. O que nós precisamos é uma semana 
inteira para debater o assunto, para levar conhecimento das pessoas. E lembrando que o 
negro é a única raça que chegou nesse país sem querer vir. Hoje, nós temos mais de 50% da 
população, essa mistura toda de raça, com pezinho da cozinha, que a gente costuma dizer. 
O chinês veio para fugir da guerra ou no febre amarela, o alemão veio para fugir da guerra, e 
os negros que sofrem o preconceito até hoje, disfarçado, mas sofre, foi a única raça que veio 
arrastada, algemada, acorrentada no porão do navio negreiro. Foi escravizado durante 
centenas de anos a nossa rainha, né? Todo mundo fala, da Lei Aurea, ela só assinou porque 
foi obrigada a assinar, quando não tinha mais jeito. Mas para o negros mesmo com essa 
história, o grande líder é Zumbi Palmares, e a data se comemora no dia 20 de novembro. 

Então, é isso que nós queremos, é o reconhecimento de tudo o que nós fizemos lá atrás. E 
às vezes o preconceito também acredito que nasce do próprio negro. Uma vez eu estava na 
comunidade nega, e chegou um rapaz com uma camisa escrita '100% negro'. Eu já não 
concordo também, né? Nós temos que ser 100% humano, o negro, branco, amarelo, são 
todos iguais. Tem negro bom, tem negro ruim, tem branco bom, tem branco ruim, tem amarelo 
bom e tem amarelo ruim. Se falar que não tem discriminação é mentira, né? 

Como algum tempo atrás no jogo do futebol, na partida do São Paulo com o time Argentina, 
um julgador chamou o jogador de São Paulo de macaco. Aí o delegado mandou prender o 
jogador de imediato. Num ponto eu até concordei com o delegado, mas outro ponto não. 
Porque tem jogador que quebra a perna do outro e não sai preso. E naquela ocasião fiquei 
contra, porque o mesmo jogador que foi chamado de macaco, ele usava uma camisa com o 
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nome do Grafite nas costas. Então ele não podia aceitar aquilo também. Então, aquilo já tinha 
de tempo. 

Então, nós, negros, nós temos que nos dar o valor. E eu não digo nem se colocar na igualdade, 
nós estamos de igual para cima até dos brancos, porque nós ajudamos, fomos escravizados, 
apanhamos, calabouço, e trabalhamos muito para construir esse país que é o Brasil hoje. E 
às vezes você pega uma piadinha, uma ou outra, da pessoa pela cor da pele. Então isso é 
muito triste, e temos que acabar isso. 

E vocês do Compir, chegou em bom momento, para nós discutirmos esse assunto e levar isso 
adiante. E vocês estão de parabéns. E contem com essa Casa, tenho certeza que todos os 
vereadores os apoiarão e votarão favoráveis também a essa homenagem para vocês, que 
vocês estão levantando a bandeira. 

E ajudem também a nossa comunidade negra, ajudem também. Porque a maioria dos 
presidentes que passaram lá pensavam em si próprio. E vocês aí, Renato, vocês estão 
presentes lá agora, faça... fazer a nossa cor, a nossa garra e a nossa honra. Muito obrigado. 

[aplausos] 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): As moções continuam em discussão. Vou falar 
em pouco sobre os minhas também, bem rapidinho. 

Mais uma vez quero dar boa noite a todos. Parabenizar aqui todos os homenageados dessa 
noite, secretária da Cultura, Tânia Castanho, o pessoal que organizou o Ciaspenejo, o Luciano 
e a Lilian, do Lixo Zero, a equipe do centro de atenção do Caps, deputado Rogério Nogueira, 
prefeito Nilson Gaspar, a Marli Aparecida, que trabalha com a colostomia. Muitas cidades os 
pacientes têm que ir fora para fazer, colocar essa bolsa, aqui nós temos esse serviço, que 
funciona tão bem sob a incumbência da Marli. 

Eu apresentei duas moções aqui, uma delas ao padre Adilson, lá do Mosteiro de Itaici, 
juntamente com a secretária da Cultura, que esse ano organizou o I Encontro de Folias De 
Reis. Eu sei que principalmente os mineiros, os baianos, paranaenses sabem bem o que é 
um Folia de Reis. E estiveram reunidos lá nesse encontro mais de 12 companhias de reis, 
incluindo a nossa campainha aqui da cidade, que também fiz uma moção, a Companhia de 
Reis São Francisco de Assis. Está aqui o Manuel, presidente, o Antônio, mais conhecido como 
Tonhão, o vice-presidente, a Benedita, seu José Seloni, o João Paulo da Silva, seu Jacó, José 
Donizetti, Juvenal de Sousa, o Jorge Couto, José Ferreira, a Amélia, o João Cordeiro, que 
infelizmente encontra-se internado, a Silvana, João Vicente, José Olímpio, a Benedita 
Oliveira, o José Tonico, Jonatas, a Débora e o Iago, são integrantes da nossa Caminha de 
Reis São Francisco de Assis. 

E essa moção, Tonhão, eu ofereço ela também à minha mãe. Minha mãe que já por mais de 
dez anos seguidos a Companhia de Reis São Francisco vai cantar na casa dela. Eu só tenho 
que parabenizar vocês por manterem viva essa tradição. A Companhia de Reis São Francisco 
já existe há 38 anos. Seu Pedro, que era presidente, também foi homenageado nessa Casa 
com título de cidadão. Infelizmente não está mais entre nós. Mas coube a vocês agora, seguir 
com essa tradição. 

Qual que é a nossa preocupação, Tonhão, Manuel e todos vocês que estão aqui? Quem vai 
dar sequência? Eu vejo entre aqui, entre vocês, têm um menino aí. Qual é o nome do menino? 
É o Jonatas? É o João Paulo está aqui, acho que tem mais um dois, três, até conversei com 
a secretária já, Tonhão, para que se criasse, dentro das oficinas da cultura, uma oficina que 
tratasse dessa questão folclórica, não só da Folia de Reis, do frevo, de todas essas culturas 
que nós temos, que, infelizmente, com o decorrer do tempo, elas vão se acabando. 

Eu lembro que quando eu ia para o Paraná, já faz bastante tempo que eu não vou, mas todas 
as férias eu ia, que meus avós moravam lá, eu acompanhava as Folias de Reis, contava nos 
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sítios, nas fazendas, ganhava um frango caipira, ganhava às vezes um parte uma de boi. E 
no dia 6 de janeiro tinha uma festa bonita, aquela mesa longa, com uma fatura danada. E eu 
tenho o prazer de, todo ano que vocês vão minha mãe, eu acompanhar vocês lá. 

Então, parabéns a vocês que mantém essa tradição. Parabéns ao padre Adilson que além... 
não só por ter realizado esse encontro de foliões, ele vem fazendo um trabalho excelente lá 
no mosteiro com outras festividades acontecendo lá também. 

Então, vocês têm aqui os nossos parabéns. Que Deus possa dar saúde e vida para vocês, 
para que vocês continuem com essa tradição tão bonita que é a Folia de Reis, onde vocês 
saem antes do Natal e termina no dia 6 de janeiro. E quantas casas vocês visitam, quantas 
palavras de fé vocês levam nessas casas que vocês vão para aquelas pessoas que realmente 
gostam e prezam por essa tradição tão importante que é a Folia de Reis. Parabéns a todos 
vocês. Meu muito obrigado. 

[aplausos] 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): As moções estão em votação. Vereadores 
favoráveis permaneçam como estão. Contrários se manifestem. E as moções de pesar serão 
encaminhadas às famílias enlutadas. 

Passo a palavra ao primeiro-secretário para leitura das matérias apresentadas. 

VEREADOR EDVALDO BERTIPAGLIA: Matérias apresentadas. Projeto de Resolução nº 
5/2019, Comissão de Justiça e Redação rejeita o recurso interposto pelo vereador Ricardo 
França contra a decisão do presidente da Câmara em que deixou de receber o Projeto de Lei 
nº 160/2019. Às comissões. 

PL nº 220/2019, Edvaldo Bertipaglia, "Institui o Dia da Cultura de Terreiro no âmbito do 
Município de Indaiatuba, a ser comemorado anualmente no terceiro domingo do mês de 
agosto, e dá outras providências". 

PL nº 233/2019, Chiaparine, "Dá nova redação a dispositivos da Lei nº 7230 e da Lei nº 7231, 
de 21 de outubro de 2019, que dispõem sobre denominação de logradouros". 

PL nº 234/2019, Pepo, "Inclui no calendário oficial do município de Indaiatuba o aniversário 
do Bairro Parque Campo Bonito, e dá outras providências". 

PL nº 236/2019, Januba, "Denomina Benedita Domingues a Rua 02 do Loteamento Comercial 
Bortoletto". 

PL nº 237/2019, Januba, "Denomina Clóvis Beccari a Rua 03 do Loteamento Comercial 
Bortoletto". 

PL nº 240/2019, Executivo Municipal, "Altera a Lei nº 5012, de 07 de novembro de 2006, que 
dispõe sobre a instituição da contribuição prevista no art. 149, 'a', da Constituição Federal, e 
dá outras providências". 

PL nº 241/2019, Executivo Municipal, "Autoriza a transposição de dotações orçamentárias 
consignadas no orçamento vigente". 

Lido, presidente. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Os projetos serão encaminhados à comissões 
para suas devidas análises. 

Passamos à Ordem do Dia. Com a palavra o primeiro-secretário, lembrando que o primeiro 
projeto é decurso de prazo. 

VEREADOR EDVALDO BERTIPAGLIA: Ordem do dia... 



 CÂMARA MUNICIPAL DE INDAIATUBA 
 

P A L Á C I O  V O T U R A 
   

Rua Humaitá, 1167 Centro – PABX: (19) 3885-7700. 
CEP: 13.339-140 – Indaiatuba - SP 

 

 
. 24 

 

VEREADOR LUIZ ALBERTO PEREIRA (CEBOLINHA): Sr. Presidente, antes, no meu 
entendimento, ele tem... É uma votação? Se são duas tem que ser votado em regime de 
urgência. Porque se o prazo dele já está vencido, eu não terminar a votação dele, eu suspendo 
a pauta. 

[falas sobrepostas] 

VEREADOR LUIZ ALBERTO PEREIRA (CEBOLINHA): Mas se eu não... Gente... 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Eu sugiro, então, que seja feito pedido de 
regime de urgência. Peço a suspensão por dois minutos. Já está feito, perfeito. Então, antes 
de passarmos à ordem do dia temos um pedido de regime de urgência. 

VEREADOR EDVALDO BERTIPAGLIA: Requerimento de regime de urgência. Projeto de Lei 
nº 44/2019. "A Mesa da Câmara Municipal vem respeitosamente requerer a Plenário nos 
termos do art. 133, inciso I, alínea 'a' do Regimento Interno que o Projeto de Lei nº 44/2019, 
de autoria do vereador Ricardo França, tramite em regime de urgência especial em razão da 
relevância da matéria e o esgotamento do prazo de 180 dias para o tramite da matéria. Sala 
das Sessões, 11 de novembro de 2019. Mesa da Câmara Municipal. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Pedido de regime de urgência está em 
discussão. Está em votação. Vereadores favoráveis permaneçam como estão, contrários se 
manifestem. O regime de urgência foi aprovado. 

Passamos à Ordem do Dia. Com a palavra o primeiro-secretário. 

 

ORDEM DO DIA 

 

VEREADOR EDVALDO BERTIPAGLIA: PL Nº 44/2019, Ricardo França, "Dispõe sobre a 
transparência de portarias de nomeação, exoneração e demissão de servidores públicos, bem 
como portarias de concessão de férias e licença-prêmio na Imprensa Oficial Eletrônica de 
Indaiatuba, e dá outras providências". 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): O projeto está em discussão única por se tratar 
de regime de urgência. Com a palavra o autor, vereador Ricardo França. 

VEREADOR RICARDO LONGATTI FRANÇA: Boa noite, Sr. Presidente, Srta. Vereadora, 
vereadores, imprensa, todos presentes, mais uma vez boa noite a todos. 

O projeto, ele trata de um assunto muito claro, muito específico, que é a transparência das 
nomeações, das férias, das licenças prêmios, de tudo o que ocorre no poder público, a meu 
ver, o ideal é que esteja no Diário Oficial. Essas informações já são obrigatoriamente 
disponibilizadas pelo poder público do município. E já que já é obrigado e já é divulgado, o 
que essa lei trata? Ela trata basicamente do prazo. Então, tem vezes que pessoa tira férias, 
ou licença prêmio, ou é demitida de um cargo e contratada em outro, e essa informação sai, 
fica pública em alguns dias. Às vezes demora algumas semanas, às vezes alguns meses. 

Então, o meu objetivo não é criar uma nova regra, mas, sim, estipular um tempo exequível 
para prefeitura, para o poder público, colocar essa informação no Diário Oficial. 

Então, a lei, ela é bem sucinta nesse sentido, ela traz basicamente esse regramento. Já sei 
que não é muito favorável através do governo, a gente já conversou bastante, até um vereador 
veio até mim hoje, depois de mais de 180 dias tramitando nessa Casa, falando que o 
departamento de informática teria certa dificuldade para deixar tudo isso transparente. E é um 
departamento muito importante. Até dentro de todas as vezes que a gente discutiu orçamento, 
eu nunca mexo no orçamento tem do Depin, porque eu sei que é importante, e ele é 
fundamental para conseguir dar esse tipo de trabalho. A gente sabe que é trabalhoso. Mas 
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montar a folha de pagamento do funcionário público, com certeza, também é trabalhoso, e 
ninguém cogita em não fazer isso. 

Então, acho que já é uma regra, e a gente pode estimular um prazo exequível para ser 
seguida. Porque às vezes ela demora uma semana, às vezes um mês, às vezes mais do que 
isso. Então, eu não entendo porque uma coisa que já é obrigatória pode demorar intervalos 
tão variáveis no tempo. Então, a lei, ela vai bem retilínea nesse sentido. E gostaria de ter o 
voto favorável dos meus colegas. 

Muito obrigado pela atenção de todos. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): O projeto continua em discussão. O projeto 
está em votação única por se tratar de regime de urgência. Vereadores favoráveis 
permaneçam como estão, contrários se manifestem. O projeto foi rejeitado por oito votos 
contrários e três votos favoráveis. Oito, o presidente não vota. Oito votos contrários e três 
votos favoráveis. Foi rejeitado o projeto. 

Com a palavra o primeiro-secretário. 

VEREADOR EDVALDO BERTIPAGLIA: PL Nº 214/2019, Edvaldo Bertipaglia e Silene 
Carvalini, "Fica instituída no Município de Indaiatuba a Semana de Vacinação contra o HPV, 
a ser realizada no mês de março de cada ano, durante as ações de prevenção do câncer do 
colo de útero do Março Lilás, visando imunizar e orientar a população sobre os danos 
causados pela doença". Votação única simples. Há uma emenda. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Faça a leitura da emenda, vereador. Quero 
aproveitar, cumprimentar a Júlia também, vereadora jovem, Júlia, seja bem-vinda à nossa 
Sessão. Vocês têm feito bonito aqui nas sessões simuladas que nós realizamos, e dia 14 
esperamos você aqui. 

VEREADOR EDVALDO BERTIPAGLIA: Emenda Supressiva nº 1, Silene Carvalini, "Suprime 
o art. 4º do Projeto de Lei nº 214/2019". 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): A emenda está em discussão. A emenda está 
em votação. Vereadores favoráveis permaneçam como estão, contrários se manifestem. A 
emenda foi aprovada por unanimidade. 

Com a palavra o primeiro-secretário para discussão do... O projeto está em discussão. O 
projeto está em votação. Vereadores favoráveis permaneçam como estão, contrários se 
manifestem. O projeto foi aprovado em votação única por unanimidade. 

Com a palavra o primeiro-secretário. 

VEREADOR EDVALDO BERTIPAGLIA: PL Nº 219/2019, Chiaparine, "Altera o art. 1º da Lei 
nº 5413, de 26 de agosto de 2008, que institui a Semana de Prevenção e Controle do Diabetes 
e dá outras providências". Votação única simples. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): O projeto está em discussão única. O projeto 
está em votação única. Vereadores favoráveis permaneçam como estão, contrários se 
manifestem. O projeto foi aprovado por unanimidade. 

Com a palavra a primeiro-secretário. 

VEREADOR EDVALDO BERTIPAGLIA: PL Nº 164/2019, Ricardo França, "Determina a 
afixação de cartaz informando o serviço de Disque Denúncia Nacional, para casos de violação 
dos direitos humanos no âmbito do município de Indaiatuba, e dá outras providências". 
Segunda votação simples. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): O projeto está em segunda discussão. O 
projeto está em segunda votação. Vereadores favoráveis permaneçam como estão, contrários 
se manifestem. O projeto foi aprovado em segunda votação. 
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Com a palavra o primeiro-secretário. 

VEREADOR EDVALDO BERTIPAGLIA: PL Nº 215/2019, Executivo Municipal, "Altera o art. 
22 da Lei nº 6856, de 14 de dezembro de 2017, que atualiza e consolida a legislação 
pertinente à assistência à saúde dos servidores públicos municipais e dá outras providências". 
Segunda votação simples. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): O projeto está em segunda discussão. O 
projeto está em segunda votação. Vereadores favoráveis permaneçam como estão, contrários 
se manifestem. O projeto foi aprovado com oito votos favoráveis e três votos contrários em 
segunda votação. 

Com a palavra o primeiro-secretário. 

VEREADOR EDVALDO BERTIPAGLIA: PL Nº 202/2019, Executivo Municipal, "Dispõe sobre 
a responsabilidade do agressor pelo ressarcimento dos custos relacionados aos serviços de 
saúde prestados pelo município às vítimas de violência doméstica e familiar e aos dispositivos 
de segurança por elas utilizados". Primeira votação simples. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): O projeto está em primeira discussão. Com a 
palavra o vereador Alexandre Peres. 

VEREADOR ALEXANDRE CARLOS PERES: Esse projeto tem meu total apoio. É uma pauta 
em favor das mulheres. Aliás, eu venho trazendo várias pautas aqui em favor das mulheres, 
já pedi insistentemente a vinda de um IML para cá, para mulheres que foram abusadas, como, 
por exemplo, estupro, possam ser atendidas aqui e não ter que ir para Campinas. Também já 
pedi a Casa do Acolhimento, para quem sofreu algum tipo de agressão seja acolhida nessa 
casa. Também pedi a questão da defesa pessoal para as mulheres poderem se proteger de 
agressões. Isso já está sendo executado pela Secretaria de Esportes. E também já apresentei 
uma lei, que está protocolada aqui na Câmara, e que em breve deve vir para votação, que é 
a Lei Maria da Penha Municipal, que proíbe ser contrato em cargo comissionado na prefeitura 
aquele que tiver condenação pela Lei Maria da Penha. Ou seja, tudo isso somado é uma 
somatória de situações a favor da mulher. 

Esta lei em específica, ela diz o seguinte, que aquele... a mulher que foi parar no hospital 
devido a uma agressão, e foi atendida pelo SUS, esse agressor, ele tem a responsabilidade 
de, depois, ressarcir os gastos que o SUS teve com o tratamento dessa mulher que foi 
agradecida. Isso é muito importante e isso ameniza, inclusive, alguns gastos que a cidade 
vem tendo na saúde. 

Aliás, para encerrar minha fala aqui, eu quero dizer o como é importante o papel da oposição. 
Porque depois que a gente começou a pegar no pé da saúde, muitas coisas começaram a 
acontecer, contratação de médicos, e por aí afora. Isso aqui é um tipo de situação que é uma 
movimentação em favor de amenizar os gastos. 

Então, eu quero deixar claro aqui a importância de uma oposição séria, consciente e que quer 
o melhor para Indaiatuba, pegar no pé de algumas coisas. As coisas começam a acontecer 
por parte do Executivo. Meu voto será favorável a esse projeto. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): O projeto continua em discussão. Com a 
palavra o vereador Pepo. 

VEREADOR JORGE LUIS LEPINSK (PEPO): Eu queria dizer que sou favorável também a 
esse projeto. E também dizer ao vereador Alexandre que as contratações dos médicos vêm 
de encontro ao concurso público que aconteceu em 2018. Então, foi bem antes dessa 
movimentação da CPI que vocês fizeram. Então, o concurso... 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Vereador, fale sobre o projeto. 
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VEREADOR JORGE LUIS LEPINSK (PEPO): Só um minuto, presidente. Então, foi depois de 
2018, tá bom? 

Mas sou favorável ao projeto, tá? Mas lembro, de novo, que foi depois de... Não tinha como 
contratar médico sem concurso, né, vereador? Depois disso que veio a CPI. Em 2018, teve o 
concurso, e depois de 2018 teve essa movimentação da CPI da Saúde, e os médicos estão 
sendo contratados. 

E sou favorável a esse projeto, e peço aos nobres pares para votar favorável também, porque 
o projeto é muito bom. Obrigado. 

[aplausos] 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): O projeto continua em discussão. 

Quero aqui cumprimentar o prefeito. Acho que toda iniciativa que vem de encontro à combate 
essa violência contra a mulher é bem-vinda. Recentemente, o Governo Federal inaugurou no 
estado de São Paulo a primeira casa... a Casa da Mulher Brasileira. Já tinha sido inaugurada 
em outros lugares, agora nós temos uma Casa da Mulher Brasileira em São Paulo, um local 
que serve de apoio às mulheres vítimas de violência, que a gente sabe que acontece todos 
os dias, infelizmente, e essas mulheres, quando fazem a denúncia, não têm para onde em ir, 
tem que voltar para as suas casas por 'N' motivos. Então, Casa da Mulher Brasileira vem para 
suprir essa necessidade. 

E o projeto aqui por ora apresentado, também, de uma certa forma, vai estar ajudando no 
ressarcimento dos danos causados ao erário, principalmente pelos agressores das mulheres. 

O projeto continua em discussão. O projeto está em votação. Primeira votação. Vereadores 
favoráveis permaneçam como estão, contrários se manifestem. O projeto foi aprovado em 
primeira votação com votos unânimes, por unanimidade. 

Quero, agora terminada a ordem do dia, passamos à palavra livre. Com a palavra o vereador 
Arthur Spindola. 

Só para a público presente não estranhar, o ordem do dia é o momento em que o vereador... 
a palavra livre é o momento em que o vereador fala do assunto que for necessário. A sessão 
terminou na ordem do dia, não totalmente por causa da palavra livre, por isso os vereadores 
não têm... não devem... permanecem caso eles queiram permanecer no Plenário. 

 

PALAVRA LIVRE 

 

VEREADOR ARTHUR MACHADO SPINDOLA: Boa noite novamente, Sr. Presidente. 

Quero apenas reforçar a palavra do vereador Alexandre Peres, protocolo da CPI... protocolo 
não, perdão, a elaboração da CPI é de maio de 2018, bem antes dessa questão levantada 
pelo vereador Pepo. 

Vou ser bem breve, Sr. Presidente, apenas um recado que eu acho é importante de dar. Nós, 
nesse fim de semana, noticiado pelo Comando Notícia, nós voltamos a ter um latrocínio na 
cidade de Indaiatuba. O último latrocínio registrado, pelos dados da Secretaria de Segurança, 
era de outubro de 2017, ou seja, há dois anos e 25 meses (sic) atrás. 

Eu sou procurado todos dias por moradores, por munícipes, por empresários, por 
trabalhadores, sempre dizendo da sensação de falta de segurança que está se colocando na 
cidade. Faz tempo que nós temos falado isso, eu tenho enviado documentos, eu trouxe aqui 
estatísticas da Secretaria de Segurança dizendo que nós tivemos, sim, um aumento na 
criminalidade. Não foi apurado, lembra-se que muita gente não faz B.O., lembre-se que muita 
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gente fica com medo de determinado crime. Só entende que foi pego num golpe muito tempo 
depois e aí, sim, registra o Boletim de Ocorrência, e aí, sim, a Polícia Civil começa a investigar. 

E a prefeitura continua negando um problema latente, que nós sabemos que hoje a prefeitura 
culpa a imprensa, a prefeitura culpa a oposição, e ninguém apresenta nenhum tipo de plano, 
nenhum tipo de alternativa, nenhum tipo de trabalho para que a gente possa coibir esse 
aumento da sensação do insegurança, da sensação de falta de segurança. 

Eu quero deixar claro que isso não é um problema da Guarda. A Guarda, ela realiza um 
excelente trabalho. A Guarda realiza um excelente trabalho. A Guarda faz muitas vezes de 
Polícia Militar. Nós temos mais guarda civis de que policiais militares no nosso município, mais 
viaturas da Guarda do que policiais militares no nosso município. O problema não é o efetivo, 
os guardas, o problema é a gestão desses recursos. O problema é a gestão, a organização, 
planejamento para esses guardas. 

Eu quero lembrar que eu falei... recentemente eu defendi os guardas na questão da 
reestruturação, que foi feita por decreto. E aí responderam que iam enviar uma outra 
reestruturação para a nossa Câmara. Nós temos só mais quatro sessão, tá, senhores? Nós 
temos só mais quatro sessões ordinárias até ó final do ano. Eu estou esperando vir a 
reestruturação dos guardas, que foi prometida para esse mês de novembro. Vamos ver se vai 
vir. 

E também não é culpa da própria Polícia Militar. O efetivo também trabalha, nós temos, 
infelizmente, uma negligência do governo do estado em relação a estrutura enviada para a 
Polícia Militar do nosso município. 

O problema é a gestão. O problema é que nós temos uma gestão que não condiz com a 
necessidade, hoje, da segurança pública do nosso município. E aí, por favor, não venham me 
falar que esses comentários ou esse alerta em relação a uma situação que ainda é 
contornável, vai afastar investimento da cidade, vai afastar empresário, vai trazer problemas 
de economia para o município. Eu conheço muito... eu tenho muitos amigos empresários, eu 
conheço muita gente que é empreendedora, essas pessoas não vão se afastar pelos nossos 
comentários. 

Empresários realizam estatísticas, realizam específica, opiniões de mercado, outras tratativas 
para se estabelecer e para investir num município. E é isso que afugenta eles. Sabe o que 
afugenta um empresário? Ver que um amigo, um colega, um empreendedor como ele, uma 
pessoa que sofre as mesmas dificuldades que ele sofre na pele, levou um tiro dentro da sua 
própria residência. É isso que afasta o empresário. É isso que afasta um investimento, não 
são os comentários da oposição. 

E aí o que eu peço é uma muita de postura. Estamos aqui na palavra livre falando sobre isso, 
porque o que eu peço é uma mudança de postura. Vamos admitir que nós temos um 
problema, vamos admitir que necessita-se de um plano maior de segurança, de uma atitude 
diferente, de uma postura diferente do Poder Executivo em relação à segurança de 
Indaiatuba. 

Fica aqui nosso apelo, fica aqui a reflexão. Porque, de novo, nós obtivemos... houve neste fim 
de semana um latrocínio na cidade de Indaiatuba. Fica aqui o respeito a todos os familiares e 
espero uma mudança de postura do Poder Executivo. Fica esse apelo. 

Muito obrigado, Sr. Presidente. 

SR. PRESIDENTE (HÉLIO ALVES RIBEIRO): Agradecer a todos que estiverem nessa 
sessão. Desejar a todos uma ótima semana. Dou por encerrada a 32ª Sessão Ordinária de 
11/11/2019. Um abraço a todos. Que Deus continue nos abençoando. 

[Encerra-se a Sessão às 19 horas e 45 minutos] 


